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Разумно использовать 
каждый килограмм кормов

Стойловый период в нашей обла

сти длится 8 —  9 месяцев. Поэтому 

получение высоких надоев молока, а 

также увеличение производства мя

са, шерсти и яиц будет зависеть 

от того, как правления колхозов, 

партийные и советские организа

ции, руководители МТС организуют 

зимнее содержание скота, обеспечат 

умелое и экономное расходование 

кормов.

В текущем году колхозы области 

заготовили больше грубых кормов по 

сравнению с 1956 годом. Больше 

других заготовили грубых кормов 

для общественного животноводства 

колхозы Туганского, Шегарского, 

Зырянского, Томского и Парбигского 

районов.

Но это. конечно, не значит, что 

можно бесхозяйственно использо

вать корма.

Тем более, что во многих районах 

дело с запасами кормов обстоит 

плохо. Особо тревожное положение 

сложилось в Александровском, 

Верхне-Ёетском, Пудинском, Бак- 

чарском, Чаинском районах, где на

личие грубых кормов составляет 70 

процентов и сочных —  30— 40 

процентов к  потребности.

При таком положении особое зна

чение приобретает бережливое расхо

дование кормов с самого начала зи

мовки, заботливая подготовка их к 

скармливанию.

Правильно понимают эту задачу 

руководители и работники живот

новодства колхозов «Путь к  комму

низму», Молчановского района, и 

«Победа». Кожевниковского района. 

Здесь, действительно, контролирует

ся расходование каждого килограм

ма кормов. На фермах этих колхо

зов солому и сено перед скармли

ванием запаривают или смачивают 

горячим соленым раствором и сдаб

ривают концентратами. Системати

ческая дача подготовленных кор

мов, соблюдение рационов кормле

ния животных вместе с другими 

мероприятиями, проводимыми на 

фермах, позволили колхозам полу-' 

чать ежедневный надой на корову, 

по 7— 7,5 килограмма молока. Ра

зумно используют, готовят перед 

скармливанием корма и получают 

хорошие удоя молока от коров кол

хозы имени Чапаева. «Коммунист», 

«Путь Ленина». Кожевниковского 

района, имени Сталина, Туганского 

района. «Путь ленинизма», Колпа- 

шевского района, и многие другие.

Недавно бюро областного комите

та партии рассмотрело вопрос о про

ведении стойлового содержания ско

та в колхозах зоны Гусевской МТС 

Шегарского района. Бюро отметило, 

что Шегарский райком партии и 

райисполком, директор МТС тов. 

Храпак и председатели большинст

ва колхозов, обслуживаемых этой 

МТС. не принимают необходимых 

мер к -созданию запасов кормов,

рациональному использованию их.

В колхозах плохо организован водо

пой скота. Запас грубых кормов на 

некоторых фермах рассчитан только 

на 3— 5 дней, силос подвозится с 

перебоями и не в полной потребно

сти. В некоторых скотопомещениях 

нет кормушек. Сено и солома свали

ваются скоту под ноги. В колхозах 

«40 лет Октября», «Страна Сове

тов», «Молот» корма расходуются 

неэкономно, плохо учитываются, 

выдаются без веса.

В колхозах зоны пренебрежи

тельно относятся к подготовке кор

мов, их сдабриванию при кормле

нии животных. Недостатки, отме

ченные бюро обкома КПСС, устра

няются медленно.

Такое же положение в колхозах 

зоны Громышевской МТС Зырянско

го района. Не удивительно поэто

му, что в декабре удой на фураж

ную корову в колхозах, обслужи

ваемых этими МТС. составил не

многим более 2 килограммов в сут

ки.

Вопросы экономного, разумного 

расходования кормов имеют перво

степенное значение. Однако в ря

де районов уже в ноябре —  декаб

ре допущен значительный перерас

ход грубых кормов против плана.

Так, в колхозах Парбигского рай

она за два месяца скормлено 34 

процента годового запаса кормов. 

Аналогичное положение допущено 

в некоторых колхозах Туганского, 

Каргасокского. Шегарского, Аси- 

новского. Томского. Зырянского и 

Бакчарского районов.

Отсутствие контроля со стороны 

Зырянского райкома КПСС и рай

исполкома за расходованием и под

готовкой кормов к скармливанию 

привело к тому, что только за де

кабрь колхозы района израсходэза- > 

ли свыше 30 процентов годового 

запаса сена.

Недопустима и другая крайность, 

когда в ряде колхозов при наличии 

кормов скот, особенно дойные коро

вы, недокармливается, делается это 

под предлогом экономии кормов на 

весенний период.

Разумное расходование кормов 

позволит колхозам получить в зим

ний период высокие надои моло

ка и высокие привесы крупного 

рогатого скота и свиней на откор

ме.

Сейчас усилия работников живот, 

новодства, специалистов сельского 

хозяйства, правлений, первичных 

партийных организаций колхозов, 

руководителей машинно-тракторных 

станций, райкомов КПСС и райис

полкомов должны быть направлены 

на то, чтобы хорошо провести зи. 

мовку скота. Хозяйское использова

ние кормов позволит сделать шаг 

вперед по пути дальнейшего разви

тия животноводства, повышения его 

продуктивности, выполнить приня

тые колхозами социалистические 

обязательства.

От Ц К КП С С  и Совета 
Министров СССР

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза и 

Совет Министров СССР с глубоким прискорбием извещают партию и 

всех трудящихся, что 9 января в 6 часов 45 минут в Москве, после 

продолжительной болезни, скончался один из старейших участников 

революционного рабочего движения в Россия, член Коммунистической 

партии с 1897 года, активный борец за победу коммунизма в нашей 

стране Григорий Иванович ПЕТРОВСКИЙ.

СОВЕТ МИНИСТРОВ 

СССР
ЦК КПСС

Делегация Верховного Совета С С С Р  посетит Индию
В мае 1955 года по приглаше

нию Верховного Совета СССР в Со

ветском Союзе гостила делегация 

индийского парламента.

Чрезвычайный и Полномочный 

Посол Республики Индии в СССР 

К. П. Ш . Меион передал сердечное 

приглашение спикера Народной Па

латы и Председателя Совета Ш та

тов парламента Индии делегации 

Совета Союза и Совета Националь

ностей Верховного Совета СССР по

сетить Республику Индию в сере

дине Февраля 1958 года.

В связи с этим Министерство 

иностранных дел СССР передало 

Посольству Республики Индии в 

Москве памятную записку, в кото

рой сообщило, что Верховный Совет 

СССР с благодарностью принимает 

приглашение индийского парламен

та направить делегацию Совета 

Союза и Совета Национальностей 

Верховного Совета СССР. В памят

ной записке также выражается 

уверенность в том, что визит со

ветской парламентской делегации в 

Индию будет способствовать даль

нейшему развитию контактов и 

взаимопонимания между парламен

тами обеих стран в интересах на

родов Индии и Советского Союза и 

делу всеобщего мира.

Делегация выедет в Дели в фев

рале 1958 года.

Скирды движутся к фермам
ОМСК, 9 января. (ТАСС). Пяти

сотпудовые скирды сена движутся 

по полям к фермам. Их тянут по 

снегу на тросах тракторы. Об этом 

способе перевозки кормов к местам 

зимовки скота рассказали в своей 

газете «Ленинский путь» колхозни

ки Тарского района. Тракторист и 

прицепщик за 6 смен подвезли де

сять тысяч пудов неворошенного,

а, следовательно, не утратившего 

своих высоких качеств сена. На до

ставку такого же количества кор

мов на то же расстояние трактор

ными санями потребовалось бы 40 

человек и пять тракторов. При 

транспортировке с помощью тросов 

производительность труда повыси

лась в восемь раз, а затраты 

средств уменьшились вчетверо.

ПОСЛАНИЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ СОВЕТА МИНИСТРОВ СССР И. А, БУЛГАНИНА ПРЕЗИДЕНТУ 
СОЕДИНЕННЫХ ШТАТОВ АМЕРИКИ Г-НУ ДУАЙТУ Д . ЭЙЗЕНХАУЭРУ И ПРЕМЬЕР- 

МИНИСТРУ ВЕЛИКОБРИТАНИИ Г-НУ Г, МАКМИЛЛАНУ
Председатель Совета Министров 

СССР Н. А. Булганин направил 

президенту США Д. Эйзенхауэру и 

премьер-министру Великобрита

нии Г. Макмиллану послания по 

вопросу о созыве совещания руко

водящих деятелей государств —  

участников Североатлантического 

союза и Организации Варшавского 

договора, а также некоторых стран, 

не входящих в упомянутые группи

ровки держав.

В послании, которое было вруче

но 9 января посольством СССР в 

США государственному департа

менту США для передачи президен

ту Д. Эйзенхауэру, Н. А. Булганин 

напоминает об изложенных в своем 

предыдущем письме, 10 декабря со

ображениях Советского правитель

ства о возможных первоначальных 

шагах держав к расширению меж

дународного сотрудничества и у к 

реплению всеобщего мира, а также 

о предложениях, содержащихся в 

Постановлении Верховного Совета 

СССР от 21 декабря 1957 года.

С этим посланием Н. А. Булганин 

препровождает предложения Совет

ского правительства по вопросам 

ослабления международной напря

женности, которые предусматрива

ют созыв в течение ближайших

2— 3 месяцев совещания руководя

щих деятелей государств —  участ

ников Североатлантического союза 

и Организации Варшавского догово

ра, а также некоторых стран, не 

входящих в упомянутые группи

ровки держав.

В послании премьер-министру

Великобритании Г. Макмиллану, ко

торое было вручено 9 января пос

лом СССР министерству иност

ранных дел Великобритании,

Н. А. Булганин напоминает об из

ложенных в недавнем письме сооб

ражениях Советского правительства 

о причинах опасного для дела мира 

развития международных событий

и об определенных предложениях, 

осуществление которых содейство

вало бы ослаблению международной 

напряженности.

В заключение Н. А. Булганин 

выражает уверенность, что прави

тельство Великобритании, обладаю

щее атомным оружием и несущее 

наряду е другими великими держа

вами особую ответственность за 

судьбу мира, положительно отне

сется к выдвинутому Советским 

правительством предложению о со

зыве совещания и его задачах и со

общит Советскому правительству 

свои соображения по этому вопросу.

Предложения Советского правительства 
по вопросам ослабления международной

напряженности
Современная международная об

становка, говорится в заявлении Со

ветского правительства, характери

зуется, с одной стороны, продолже

нием «холодной войны», усиливаю

щейся гонкой вооружений, особенно 

в области производства атомного и 

водородного оружия, и прямой угро

зой для дела всеобщего мира, для 

судеб всего человечества. С другой 

стороны, она характеризуется ги

гантским ростом сил, выступающих 

за мир и безопасность.

Советское правительство, говорит

ся далее в документе, полностью 

разделяет мнение ряда прави

тельств, а также все усиливающееся 

требование широких международных 

- общественных кругов, что целям 

устранения опасности новой войны 

отвечал бы созыв совещания госу

дарственных деятелей на высоком 

уровне. Такое совещание могло бы 

найти эффективные пути к урегу

лированию проблем, глубоко волну

ющих все народы, и создать необ

ходимый перелом в развитии меж

дународных отношений.

Разумеется, речь идет не о воп

росах коренных различий между те

ми или иными социальными систе

мами, не о различиях между социа

лизмом и капитализмом, не об идео

логических различиях между госу

дарствами. Такие вопросы есть 

внутреннее дело каждого народа, и 

они не могут быть объектом между

народных переговоров. Речь идет об 

актуальных международных пробле

мах, которые могут и должны быть 

разрешены путем переговоров меж

ду государствами с учетом их 

взаимных интересов.

Советское правительство вносит 

предложение провести в течение 

ближайших двух— трех месяцев 

1958 года совещание руководящих 

деятелей государств на высоком 

уровне, с участием глав пра

вительств. На совещании в первую 

очередь могли бы быть обсуждены 

вопросы, урегулирование которых 

отвечало бы чаяниям народов и 

явилось бы важным почином в деле 

коренного изменения международ

ной обстановки и прекращения «хо

лодной войны».

На совещании следовало бы рас

смотреть предложение о 'безотлага

тельном прекращении по крайней 

мере на 2 — 3 года испытаний атом

ного и водородного оружия. Потреб

ность в таком шаге очевидна. Пре

кращение испытательных взрывов 

атомных и водородных бомб при

остановило бы создание образцов все 

более разрушительного и смертонос

ного оружия.

Разумеется, говорится далее, на 

совещании представилась бы воз

можность обмена мнениями и по не

которым другим аспектам проблемы 

разоружения, тем более, что пере

говоры по вопросам разоружения в 

настоящее время прекращены и 

пока отсутствуют условия для их 

возобновления в органах ООН.

Задача запрещения атомного и во

дородного оружия, как оружия мас

сового уничтожения, применение 

которого несовместимо с совестью 

цивилизованного человечества, ста

новится все более неотложной. Со 

своей стороны Советское правитель

ство неизменно стремится к дости

жению соглашения с правительст

вами США и Великобритании по 

вопросу об отказе от его примене

ния. Такое обязательство, принятое 

всеми державами, владеющими атом

ным и водородным оружием, имело 

бы большое значение для установ

ления доверия в отношениях между 

государствами и освобождения наро

дов от страха перед атомной войной.

Внимание правительств и широ

ких общественных кругов многих 

стран, особенно европейских, ука

зывается в документе, привлекает 

предложение правительства Поль

ской Народной Республики о созда

нии в центральной части Европы 

зоны, свободной от атомного ору

жия. Как известно, это предложе

ние предусматривает, что Польша, 

Чехословакия, Германская Демокра

тическая Республика и Федератив

ная Республика Германии не будут 

допускать размещения на своей тер

ритории каких-либо видов атомного 

и водородного оружия и откажутся 

от его производства.

В документе говорится, что в на

стоящее время имеютея необходи

мые предпееы ■ ки для тою, чтобы 

предложение о создании в цент

ральной Европе зоны, свободной от 

атомного оружия, первоначально 

хотя бы в составе четырех стран, 

стало предметом неотложного рас

смотрения на совещании руководя

щих деятелей государств.
Интересам прекращения «холод

ной войны» и гонки вооружений от

вечало бы, указывается в докумен

те, рассмотрение на совещании воп

роса о заключении в той или иной 

форме соглашения о ненападении 

между государствами —  членами 

Североатлантического союза и госу

дарствами —  участниками Варшав

ского договора. Советский Союз, 

как и все другие страны —  участ

ницы Варшавского договора, учиты

вая важное значение подобного ша

га, неоднократно заявлял о своей 

готовности заключить такое много

стороннее соглашение.

Трудно отрицать, говорится да

лее, огромное политическое значе

ние для оздоровления в Европе, и 

не только в Европе, сокращения 

численности иностранных войск, на

ходящихся на территории Германии, 

а также на территориях других 

стран —  участников как НАТО, так 

и Варшавского договора, и тем бо

лее полного вывода, этих войск. 

Учитывая, что договоренность о 

полном выводе иностранных войск 

с территории указанных государств 

встречает, как это показал опыт, 

серьезные трудности, по мнению 

Советского правительства, возни

кает необходимость в договоренности 

между заинтересованными государ

ствами хотя бы о сокращении чис

ленности их войск и? указанных 

территориях, или вначале хотя бы 

на территории Германии.

Нельзя считать исчерпанными и 

возможности соглашения по вопро

сам, связанным с предотвращением 

внезапного нападения, и по соот

ветствующим вопросам контроля 

применительно к характеру шагов 

в области разоружения, о которых 

уже в ближайшее время могла бы 

быть достигнута договоренность при 

наличии к этому стремления заин

тересованных государств.

В этой связи, как указывается в 

документе, возникает необходимость 

обсудить ряд мер, а именно: уста

новление контрольных постов па 

железнодорожных узлах, в крупных 

портах и на автомагистралях, что

бы воспрепятствовать скрытой кон

центрации войск и военной техни

ки, которая могла бы быть исполь

зована для подготовки такого вне

запного нападения. Принимая во 

внимание то значение, которое при

дают некоторые правительства про

ведению аэрофотосъемок территорий 

государств, предлагается догово

риться об установлении 800-кило

метровой зоны аэрофотосъемок по 

обе стороны линии, разграничиваю

щей противостоящие военные груп

пировки в Европе. Учитывая, что 

на территории Германии имеет ме

сто ненормальное для мирного вре

мени скопление вооруженных сил и 

военной техники и что армии глав

ных военных группировок госу

дарств здесь противостоят друг дру

гу непосредственно, представляется 

целесообразным договориться между 

соответствующими государствами, 

включая Германскую Демократиче

скую Республику и Федеративную 

Республику Германии, об осущест

влении на территории Германии и 

более широких форм контроля за 

мероприятиями, по которым уже те

перь имеется возможность достиг

нуть соглашения. Такие мероприя

тия могут касаться, например, со

кращения численности иностранных 

войск на территории обеих частей 

Германии, а в последующем —  

полного вывода этих войск из Гер

мании, а также, по договоренности 

между соответствующими государст

вами, зоны, свободной от атомного 

оружия.

В документе далее указывается, 

что на совещании целесообразно 

рассмотреть и вопрос об осуществле

нии возможных мер по расширению 

международных торговых связей, 

являющихся естественной и наибо

лее надежной основой для разви

тия мирного общения между госу

дарствами. При этом следовало бы 

создать такое положение, когда раз

витие международной торговли не 

сдерживалось бы искусственно соз

данными юридическими препятст

виями, которые ставят многие госу- 

' дарства в неравное положение по

сравнению с другими государствами.

В документе отмечается, что, не

смотря на го, что Организация 

Объединенных Наций еще 10 лет 

назад единодушно осудила пропа

ганду войны, в некоторых странах 

Запада она продолжается по сей 

день и не только не утихает, но 

приобретает еще большие размеры. 

Эта пропаганда агрессии, по сути 

дела ничем не отличающаяся от тех 

призывов к войне, с которыми в 

свое время выступали гитлеровцы, 

не встречает никакого отпора в ука

занных странах и многие органы 

печати охотно предоставляют свои 

страницы для ее распространения. 

Все это отравляет отношения между 

государствами, намного усиливает 

подозрительность в отношениях 

между ними, а тем самым увеличи

вает опасность войны.

Поэтому на предлагаемом совеща

нии следовало бы договориться от

носительно принятия мер по пре

кращению проводимой ныне в неко

торых странах пропаганды войны.

Встреча руководящих государст

венных деятелей предоставила бы 

возможность обменяться мнениями 

о путях ослабления напряженности 

в районе Ближнего и Среднего Во

стока и попытаться договориться о 

том, чтобы со стороны великих дер

жав не предпринималось никаких 

шагов, нарушающих независимость 

стран этого района, и об отказе от 

применения силы при решении воп

росов, связанных с Ближним и 
Средним Востоком.

По мнению Советского правитель

ства, решение перечисленных выше 

вопросов является не только назрев

шим, но и неотложным. На совеща

нии можно было бы обсудить и 

другие конструктивные предлоаге- 

ния, способствующие прекращению 

«холодной войны», которые могут 

быть поставлены и другими участ

никами совещания. Можно было бы 

договориться о том, какие вопросы 

подлежат рассмотрению на следую

щем этапе переговоров между госу

дарствами как на аналогичных со

вещаниях, так и в рамках ООН.

Известно, например, что прави

тельства США и Великобритании не 

хотят в настоящее время пойти на 

запрещение ядерного оружия с 

изъятием его из вооружений госу

дарств и уничтожением накоплен

ных запасов, что в свою очередь 

заводит в тупик и решение вопроса 

о прекращении производства рас

щепляющихся материалов на воен

ные цели. При таких обстоятельст

вах не остается ничего иного, как 

отнести вопросы, связанные с ради

кальным решением проблемы атом

ного разоружения, на более поздний 

этап переговоров, после того, как 

1 будет достигнута договоренность по 

менее сложным вопросам.

Как видно из официальных заяв

лений правительств западных дер

жав, по-видимому, нельзя рассчи

тывать и на то, что страны, входя

щие в Североатлантический союз, 

согласятся в настоящее время с 

предложениями:

о существенном сокращении 

вооруженных сил и вооружений и о 

заключении с этой целью надлежа

щего международного соглашения,

о полном выводе иностранных 

вооруженных сил с территории го

сударств —  участников НАТО и 

участников Варшавского договора, 

о ликвидации всех иностранных баз 

на чужих территориях,

о замене существующих военных 

группировок в Европе системой 

коллективной безопасности.

В настоящее время мало имеется 

оснований полагать, что вынесение 

этих вопросов на рассмотрение дан

ного совещания приведет к поло

жительным результатам. Позже, 

когда будут осуществлены меры, 

согласованные на предлагаемом со

вещании, и тем самым будет создан 

известный минимум необходимого 

международного доверия, появятся 

надлежащие условия для проведе

ния более радикальных мер, в том 

числе в области разоружения.

Само собой разумеется, что все те 

вопросы, которые непосредственно 

касаются Китайской Народной Рес

публики, могут решаться только с 

ее участием. Советское правитель

ство считает необходимым вновь 

заявить, что политика, препятству

ющая непосредственному участию 

народного Китая в рассмотрении не

решенных международных проблем, 

наносит серьезный ущерб для меж

дународной обстановки в целом и 

прежде всего для деятельности ООН.

Прекращение «холодной войны» 

и расширение международного сот

рудничества, несомненно, благо

приятствовало бы урегулированию 

и германского вопроса ^  на почве 

сближения двух суверенный герман

ских государств —  Германской Де

мократической Республики и Феде

ративной Республики Германии. Со

ветское правительство уже заявля

ло, что оно полностью поддержи

вает предложение Германской Демо

кратической Республики о создании 

конфедерации двух немецких госу

дарств, как важного шага на пути 

образования единой, миролюбивой, 

демократической Германии. Если го

ворить о содействии объединению 

Германии извне, то надо прежде 

всего признать факт существования 

двух германских государств и ува

жать суверенитет каждого из них. 

Советский Союз, как и прежде, бу

дет стремиться к тому, чтобы облег

чить достижение договоренности 

между Германской Демократической 

Республикой и Федеративной Рес

публикой Германии о путях, веду

щих к воссоединению Германии. Та

кая договоренность создавала бы 

предпосылки для заключения мир

ного договора с Германией.

В настоящее время, когда тре

буется принятие мер, которые могли 

бы создать перелом в развитии меж

дународной обстановки, интересам 

укрепления мира отвечал бы созыв 

совещания именно на высоком уров

не, с участием глав правительств. 

Учитывая характер вопросов, кото

рые необходимо было бы рассмот

реть, целесообразно провести ука

занное совещание с участием пред

ставителей всех государств —  чле

нов Североатлантического союза и 

государств —  участников Варшав

ского договора.
Если почему-либо встретились бы 

затруднения с договоренностью на 

указанной основе относительно уча

стников совещания, правительство 

СССР не будет возражать и против 

более узкого состава участников.

В связи с тем, что для рассмотре

ния на совещании предлагаются та

кие вопросы, как проблема разору

жения, прекращение пропаганды 

войны, содействие развитию между

народной торговли и некоторые 

другие, которые касаются широкого 

круга государств, не входящих в те 

или иные группировки, Советское 

правительство считает целесообраз

ным участие в совещании, напри

мер, таких государств, как Индия, 

Афганистан, Египет, Югославия, 

Швеция, Австрия.

Наконец, можно допустить и та

кое положение, когда в перегово

рах, по крайней мере на первом 

этапе, приняли бы участие две —  

три страны от каждой из указан

ных группировок, или даже по од

ной стране, если на этот счет бу

дет достигнута соответствующая 

договоренность.

Местом проведения совещания, по 

мнению Советского правительства, 

могла бы быть, по согласованию с 

правительством. Швейцарии, Жене

ва.

Касаясь предложения о созыве 

совещания на уровне министров 

иностранных дел. Советское прави

тельство указывает, что нет уве

ренности в том, что эти переговоры 

приведут к положительным резуль

татам.

Советское правительство полагает, 

что прекращение «холодной войны», 

приостановка гонки вооружений, 

установление необходимого доверия 

в отношениях между государствами, 

создание условий для прочного и 

длительного мира,— всего этого лег

че было бы достигнуть на совеща

нии, в котором приняли бы непос

редственное участие главы прави

тельств. Само собой разумеется, что 

позже было бы целесообразно про

вести совещание министров иност

ранных дел для дальнейшего рас

смотрения, на основе достигнутой 

договоренности, соответствующих 

вопросов и подготовки необходимых 

соглашений.
V

«Предложения Советского прави

тельства по вопросам ослабления 

международной напряженности» 

направлены правительствам госу

дарств —  участников Североатлан- 

тического^союза. а также препро

вождены правительствам всех госу

дарств членов Организации Объеди

ненных Наций и правительству 

Швейцарии, не входящей в ООН.

(ТАСС).

Москва. Коллектив научных со

трудников Экспериментального на

учно-исследовательского института 

металлорежущих станков в тесном 

содружестве с работниками опыт

ного завода «Станкоконструкция» 

создал новую автоматическую ли

нию по изготовлению шестерен.

Новая автоматическая линия 

позволяет изготовлять шестерни 

десяти различных видов. По 

сравнению с существующими спо

собами их производства трудоем

кость изготовления шестерен со

кращена в 5 — 6 раз.

Сейчас станкостроители сдают 

новую автоматическую линию за

казчику — заводу «Красный про

летарий».

На снимке: конструктор по 
транспортным устройствам инже
нер Л. В. Круковец (слева) и ве
дущий инженер-электрик Э. И. 
Минскер проверяют схему меха
низма бункер-магазина, входящего 
в состав автоматической линии.

(Фотохроника ТАСС).

Подготовка 
к выборам 

в Верховный 
Совет СССР

В городах и селах страны нача

лась подготовка к выборам в Вер

ховный Совет СССР. Вновь по вече

рам приветливо зажигаются огни 

агитпунктов. В клубах, дворцах 

культуры, избах-читальнях, крас

ных уголках состоялись первые бе

седы о предстоящих выборах в вер

ховный орган власти Советского 

государства. На избирательных 

участках и в агитпунктах агитато

ры, пропагандисты разъясняют из

бирателям внутреннюю и внешнюю 

политику Коммунистической партии 

и Советского правительства, исто

рических решений XX съезда КПСС, 

материалов недавних сессий Вер

ховного Совета СССР, декабрьского 

Пленума ПК КПСС.

В столице Молдавии —  Кишине

ве работу среди избирателей нача

ли вести более шести тысяч агита

торов, пропагандистов, лекторов и 

докладчиков. Первые беседы с из

бирателями были посвящены ито

гам девятой сессии Верховного Со

вета СССР. В помощь пропаганди

стам дом политпросвещения выпу

стил сборник материалов, иллюст

рирующих успехи и рост народного 

хозяйства республики за годы Со

ветской власти.

В клубах и агитпунктах столи

цы Латвии —  Риги открыты книж

ные н фотовыставки, рассказываю

щие о достижениях советского на

рода. о борьбе Коммунистической 

партии и Советского правительства 

за мир. Райкомы партии выделили 

свыше 20 тысяч агитаторов. Док

ладчики райкомов партии и лекто

ры общества по распространению 

политических и научных знаний 

выступают перед трудящимися с 

докладами и лекциями. Живейший 

интерес у избирателей вызывают 

рассказы о советской избиратель

ной системе, о выдающихся дости

жениях отечественной науки и тех

ники.

Большая литературная выставка 

открылась во Львовской областной 

библиотеке. На стендах— материалы 

о работе XX  съезда КПСС, о Кон

ституции СССР, советской избира

тельной системе. Специальный раз

дел рассказывает об успехах социа

листического строительства на У к 

раине за сорок лет. С лекциями о 

правах и обязанностях советских 

граждан, на другие темы перед ра

бочими предприятий Львова высту

пают ученые, партийные и совет
ские работники.

В автономной республике Коми—  

в Сыктывкаре, Воркуте и других 

городах состоялись совещания сек

ретарей парторганизаций. Высту

павшие уделили много внимания 

подготовке и проведению выборов в 

верховный орган государственной 

власти.

Приступили к разъяснению из

бирательных документов агиткол

лективы колхозов и предприятий 

Кабанского, Селенгинского, Хорин- 

ского, Бичурского и других районов 

и городов Бурят-Монголин.

(ТАСС).

О движении второго 

искусственного 

спутника Земли

На 6 часов утра 10 января вто

рой искусственный спутник совер

шил 959 оборотов вокруг Земли;

В ясную погоду- второй искусст

венный спутник можно будет на

блюдать невооруженным глазом 

после захода Солнца от 63 до 65 

градуса северной широты и пе'ред 

восходом Солнца от 30 до 59 гра

дуса южной широты.

(ТАСС).
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Повышению авангардной роли 

коммунистов на производстве Мол- 

чановсжий райком партии придает 

первостепенное значение. Этот во

прос обсуждался на одном из пле

нумов райкома партии.

На пленуме были вскрыты серь

езные недостатки в воспитательной 

работе партийных организаций. 

Подверглись резкой критике те 

коммунисты, которые не являются 

примером в труде и поведении, кто 

плохо руководит порученным уча

стком работы. Отмечалась, напри

мер, большая запущенность в рабо

те парторганизации Молчановского 

леспромхоза. -

Постановление этого пленума об

суждалось во всех партийных ор

ганизациях района и имело боль

шое воспитательное значение. Пар

тийные организации стали предъ

являть больше требовательности к 

коммунистам за порученное дело, 

поднялась активность коммунистов.

Взять, к примеру, партийную ор

ганизацию колхоза «Прогресс», где 

секретарем парторганизации уже 

длительное время работает тов. 

Жданов. Коммунисты этой партий

ной организации настойчиво бо

рются с недостатками, умело орга

низуют колхозников на выполне

ние стоящих перед ними задач и 

добиваются успехов. Здесь в каж

дой отрасли хозяйства работают 

коммунисты. На центральной усадь

бе колхоза сосредоточены три фер

мы: крупного рогатого скота, сви

новодческая и овцеводческая. Ру

ководит ими коммунист тов. Пчель

никова. Все три фермы являются 

лучшими в районе. За 11 месяцев 

было надоено по 2.176  килограммов 

молока на корову. Это почти на 

400 килограммов больше, чем за 

соответствующий период прошлого 

года.

Настойчиво борется за подъем 

хозяйства партийная организация 

колхоза имени Сталина. Здесь 22 

коммуниста и все они заняты на 

ответственных участках работы. 

Главное свое внимание коммунисты 

сосредоточили на отстающей отрас

ли хозяйства —  животноводстве.

Долгое время ферма крупного ро

гатого скота в пос. Стрежное бы

ла самой отстающей в колхозе. В 

прошлом году руководство фермой 

было поручено коммунисту тов. 

Попову. Он быстро сумел создать 

на ферме дружный коллектив ра

ботников, укрепил трудовую дис

циплину. Это положительно сказа

лось на содержании скота и повы

шении его продуктивности. Ферма 

векоре вышла на первое место в 

колхозе. Теперь работают на ферме 

коммунисты тт. Аксиненко и Же- 

леховский. Пастухами работали 

коммунисты тт. Раткин и Саросек.

Да и всякий раз, какое бы дело 

ни начинали в колхозе, коммунисты 

всегда впереди и являются настоя

щими организаторами масс. Когда в 

колхозе стало ясно, что МТС не вы

полнит своего договора по теребле

нию льна, решено было на эту ра

боту поднять всех трудоспособных 

членов артели. Была объявлена 

«неделя льна». Теребить лен по

шли все: и руководители,- и рядо

вые колхозники. Коммунисты —  

председатель колхоза тов. Кравцов, 

бригадир тракторно-полеводческой 

бригады тов. Птиченко, помощник 

бригадира тов. Ж ук, шофер Сась- 

ков, председатель Тунгусовского 

сельсовета тов. Крупенин и другие 

принимали самое активное участие 

в этой работе. В результате основ

ная масса льна была вытереблена. 

Это позволило хозяйству в лучшие 

ероки его обмолотить, расстелить и 

поднять со стлищ.

Коммунисты колхоза возглавили 

н успешно организовали заготовку 

кормов. Силоса заготовлено по 12 

тонн на корову. Половина сена сра

зу же была подвезена к фермам. 

Колхоз одним из первых в районе 

закончил выполнение плана сдачи 

хлеба государству.

На работу в колхозы из других 

парторганизаций райком партии в 

прошлом году направил 18 комму

нистов. Партийная организация 

Усть-Чулымской с'плавконторы в 

колхоз имени Денина направила‘ 

коммунистов тт. Ингохина, Михай

лова. Теплякова. Колхоз пополнил

ся механиком, электромонтером, 

опытным строителем. Все комму

нисты. прибывшие в колхоз, работа

ют хорошо. Тов. Теплякова кол

хозные коммунисты избрали секре

тарем партийной организации.

Добрая слава в районе идет о 

бригадире тракторно-полеводче

ской бригады колхоза имени Лени

на коммунисте тов. Гладких. Вес

ной прошлого года партийная ор

ганизация Молчановской МТС ре

комендовала его дирекции МТС и 

правлению колхоза на должность 

бригадира тракторно-полеводческой 

бригады.

Коммунист тов. Гладких со всей 

ответственностью взялся за работу. 

Несмотря на неблагоприятные по

годные условия, бригада одной из 

первых в районе выполнила план 

весеннего сева, успешно справля

лась она и со всеми последующими 

полевыми работами. В этой брига

де лучше, чем в других колхозах 

зоны МТС. был применен раздель

ный способ уборки хлебов. Это по

зволило бригаде получить самые 

Хорошие в колхозе семена, бол: ше 

других слать хлеба государству.

Бригада тов. Гладких почти на 

2 центнера перевыполнила задание 

по урожайности, первая в Молча

новской МТС выполнила план трак

торных работ. Так, коммунист тов. 

Гладких показал, /что новая форма 

организации труда, какой является 

тракторно-полеводческая бригада, 

имеет несомненные преимущества.

Или взять пример с раздельной 

уборкой хлебов. Дело это новое, и 

коц-кто у  нас в районе не верил в 

выгодность этой формы уборки. 

Коммунисты и в организации раз

дельной уборки показали пример. 

Случилось так. что на лафет в кол

хозе «Заря» не могли подобрать ма

шиниста. В это время там на

ходился посланный партийной ор

ганизацией Могочинского лесозаво

да организатором на комбайн меха

ник, коммунист тов. Шпаков. Видя 

такое положение, тов. Шпаков сел 

на лафет и поработал очень хоро

шо. За высокую выработку на ла

фетной жатке имя тов. Шпакова 

занесено на областную доску поче

та.

Резко улучшилось дело после 

пленума райкома в Молчановском 

леспромхозе. Особенно повысили к 

себе требовательность коммунисты 

Сулзатского лесопункта. Лесопункт 

ликвидировал отставание и, ис

пользовав имеющиеся резервы, к 

7 ноября выполнил годовой план 

лесозаготовок, а 12 декабря выпол

нил план в целом леспромхоз.

Но райком партии не добился 

еще того, чтобы все партийные ор

ганизации стали работать лучше, 

повысили авангардную роль комму

нистов на производстве.

Повышение производительности 

труда должно всегда стоять в цент

ре внимания партийных организа

ций. Однако не везде этому при

дается должное значение. Взять 

хотя бы самое крупное предприя

тие нашего района —  Могочин- 

ский лесозавод. Завод выполняет 

план не за счет высокой произво

дительности труда, а за счет боль

шего, чем положено, количества ра

бочих. Бюро РК КПСС указа

ло партийной организации и 

ее секретарю тов. Анисимовой на 

недостаточную работу партийной 

организации по повышению произ

водительности труда, усилению 

авангардной роли коммунистов на 

производстве. Но сколько-нибудь 

заметных сдвигов в решении этих 

вопросов пока не произошло.

Не занимают авангардной роли 

на производстве, не борются по-на

стоящему за подъем экономики 

колхоза некоторые коммунисты 

парторганизаций колхозов «Страна 

Советов», имени Карла Маркса. 

Безответственно относится к пору

ченному делу агроном колхоза 

«Страна Советов» коммунист тов. 

Давыдов. Во время уборки он не 

следил за качеством работ, прояв

ляет полную беззаботность к со

стоянию и подготовке семенного 

материала.

Коммунист парторганизации кол

хоза имени Калинина тов. Булычев 

часто выступает на собраниях с 

громкими призывами, ратует за 

партийную дисциплину. Сам же 

работает плохо, пьянствует.

Будучи секретарем парторгани

зации этого колхоза, тов. Павлю

ченко также не раз призывал ком

мунистов строго соблюдать требо

вания Устава партии. Сам же не 

показывал пример в этом. И ком

мунисты не доверили ему руковод

ство парторганизацией.

Есть у  нас еще такие коммуни

сты, которые считают, что они обя

зательно должны занимать руково

дящую должность, хотя для этого 

не имеют необходимых качеств. А 

райком партии медленно изживает 

эту порочную практику, когда за

валившего не раз дело работника 

вновь ставят на руководящую дол

жность.

Длительное время на различных 

руководящих должностях в районе 

был тов. Былин. Последнее время 

он руководил колхозом «Путь к 

коммунизму». Часто пьянствовал, 

глубоко не вникал в экономику 

колхоза, не организовал работу 

бригад. На это ему не раз указы

вал райком партии. Резкой крити

ке подвергали его и колхозники. 

Всякий раз он клялся, что положе- 

1 ние исправит и доверие оправдает. 

Некоторые товарищи в райкоме и 

райисполкоме считали, что он не

заменимый работник. Но на деле 

у  тов. Былина все шло по-старому. 

В результате, колхоз с каждым го

дом экономически становился все 

слабее.

Бюро РК КПСС сняло Былина с 

работы и рекомендовало колхозни

кам в руководители коммунистку 

тов. Богданову. Она честно взялась 

за выполнение партийного долга, и 

дела в колхозе пошли по-иному.

Прошедшая X II районная пар

тийная конференция вскрыла недо

статки в работе районной партий

ной организации как по руковод

ству промышленностью и сельским 

хозяйством, так и в деле воспита

ния трудящихся. Мы еще мало 

даем государству продуктов поле

водства и животноводства, многие 

колхозы района экономически сла

бы. Чтобы успешно решать стоя

щие перед районом задачи, особен

но по подъему всех отраслей сель

ского хозяйства, райком партии бу

дет еще настойчивее добиваться от 

каждого коммуниста выполнения 

одного из основных требований 

Устава —  на деле выполнять аван

гардную роль строителя коммуниз

ма.
С. СЫСОЕВ, 

первый секретарь 

Молчановского РИ КПСС.

Ж Л В С Т Р Е Ч У ,  
В Ы Б О Р А М  V

СОРЕВНОВАНИЕ В ЧЕСТЬ ВЫБОРОВ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР

Партийное бюро Томского лесопе

ревалочного комбината обсудило 

вопрос о подготовке к выборам в 

Верховный Совет СССР. Бюро утвер

дило заведующих агитпунктами 

тт. Шевченко и Синявского.

В эти дни заметно оживилась ра

бота агитколлектива. 62 агитатора 

лесоперевалочного комбината ведут 

массово-политическую работу непо

средственно на производстве. Аги

тационно-пропагандистская работа 

способствует новому подъему поли

тической и трудовой активности ра

бочих. Сейчас в цехах комбината 

проходят собрания, на которых ра
бочие принимают новые обязатель

ства. Готовя достойную встречу дню 

выборов в Верховный Совет СССР, 

коллектив комбината обязался за

кончить выполнение плана первого 

квартала этого года к 16 марта.

Другая группа агитаторов —  96 

человек— ведет агитационно-массо
вую работу на десятидворках.

V

В клубе имени Сталина состоя

лось собрание агитаторов Вокзаль

ного района. Собравшиеся прослу

шали доклад секретаря райкома 

партии тов. Ивченко «О содержании 

и формах массово-политической ра

боты с населением».

На собрании были подведены ито

ги прошедших выборов в наридные 

суды и поставлены конкретные за

дачи по подготовке к выборам в 

Верховный Совет СССР.

После собрания около 300 агита

торов просмотрели художественный 

фильм «Свет над землей».
V

Бюро Куйбышевского райкома 

партии утвердило заведующих агит

пунктами и руководителей агиткол

лективами.

Райкомом партии проведен семи

нар с агитаторами района по мате

риалам девятой сессии Верховного 

Совета СССР.

Проведено также совещание се

кретарей первичных парторганиза

ций о подготовке к выборам в Вер

ховный Совет СССР.

Семинар сельских 
пропагандистов

Молчановский райком КПСС про

вел двухдневный семинар пропаган

дистов. Для участников семинара 

доцент Томского госуниверситета 

тов. Зуев прочел лекцию об искус

ственных спутниках Земли. Доклад 

об итогах выполнения народнохо

зяйственного плана района в 1957 

году и задачах на 1958 год сделал 

председатель райисполкома тов. 

Янович.

Пропагандисты прослушали лек

цию о международном положении, 

обменялись опытом работы, получи

ли консультации по темам предстоя

щих занятий.

Районная профсоюзная 
конференция работников 

просвещения
БЕЛЫЙ ЯР. (По толефону). Со

стоялась отчетно-выборная проф

союзная конференция работников 

просвещения. Делегаты обсудили 

отчеты райкома профсоюза и реви

зионной комиссии. Конференция на

метила меры улучшения работы 

профсоюзных организаций в свете 

постановления декабрьского Плену

ма ЦК КПСС о работе профессио

нальных союзов СССР.

Квартальный план— ко дню 
выборов

Обязательства коллектива Тегульдетского 
леспромхоза

Коллектив Тегульдетского лес

промхоза комбината «Томлес», вы

полнив государственный план лесо

заготовок 1957 года, считает своим 

долгом наращивать темпы заготовки 

и вывозки леса в текущем году. 
Сейчас, когда вся етрана готовится 

к выборам; в Верховный Совет 

СССР, каждое промышленное пред

приятие стремится прийти к этой 

знаменательной дате с хорошими 
производственными показателями. 

Коллектив Тегульдетского леспром

хоза, подсчитав свои возможности, 

берет следующие социалистические 

обязательства:

1. Досрочно, к 16 марта 1958 го  ̂

да —  дню выборов в Верховный 

Совет СССР, выполнить план лесоза

готовок первого квартала и дать до 

конца квартала 13 тысяч кубомет

ров леса сверх плана.
2. За счет строгого соблюдения 

сроков профилактических ремонтов 

улучшить использование техники и 

довести в течение квартала выра

ботку на трактор ТДТ-40 не менее 

чем до 3.200 кубометров, на трак

тор С-80 —  4.600 кубометров и 

погрузочный кран —  до 7.600  к у 

бометров.

3. Сократить количество рабочих

на вспомогательных и хозяйствен

ны х работах на 10 процентов.
4. Повысить производительность 

труда на 5 процентов против плана, 

установленного комбинатом «Том- 

лес» на I  квартал 1958 года.

5. Улучшить разделку хлыстов 

на сортименты и обеспечить пере

выполнение плана по деловой дре

весине на 20 процентов.

6. Снизить себестоимость заготав

ливаемой древесины против плана 

на 1,5 процента.

Коллектив Тегульдетского лес

промхоза вызывает на социалисти

ческое соревнование коллектив Ти

мирязевского леспромхоза.

По поручению коллектива обяза

тельства подписали:

САВЧЕНКО, 

дирентор леспромхоза. 

СТАЦЕНКО, 

еекретарь парторганизации.

НРОТОВ,

председатель рабочего комитета.
МАЙДАНОВ,

тракторист.

СУРИНОВ,

электромеханик.

ЧУРБАКОВ,

тракторист.

С О Р Е В Н О В  А Н И Е  
Р А З Г О Р А Е Т С Я

Первые дни 1958 года — 
дни социалистического со
ревнования в честь выборов 
в Верховный Совет СССР. 
Вслед за коллективом Томского 
электролампового завода, вы. 
ступившим инициатором, в со
ревнование включаются новые 
коллективы рабочих, служащих 
и инженерно-технических ра
ботников предприятий города 
Томска.

...Шпалопропиточный завод. 
Составы со шпалами — про
дукцией этого предприятия — 
идут во все концы Западной 
Сибири и Средней Азии.

На просторном заводском 
дворе кипит работа: снуют па
ровозы, работают краны, тру
дятся грузчики Обычный день.

Хорошо поработал коллек
тив завода в прошлом году. До 
конца года коллектив дал поч
ти на 11 с половиной миллио

нов рублей сверхплановой про. 
дукции, вместо десяти с поло
виной по обязательству.

В этом году, коллектив повы
шает темпы работы. Обязатель
ство работников шпалопропи
точного завода — выполнить 
план 1958 года на 110 процен
тов. За четыре рабочих дня ян
варя стройкам железных дорог 
дано 76 вагонов шпал вместо 
48 вагонов по плану.

Коллектив завода удершива. 
ет переходящее красное знамя 
горкома партии и горисполкома, 
награжден почетными грамота
ми облисполкома и обкома 
КПСС. Эти грамоты помещены 
на доске почета завода рядом с 
портретами лучших людей — 
токаря тов. Витюка, машини
ста крана тов. Аникина, ма
шиниста паровоза тов. Горо- 
вика, машиниста цеха пропит
ки тов, Васильева и других.

М ихаил Дудко —  лучший раскряжевщик нижнего склада Кар- бинского лесопункта Нибегинского леспромхоза. Он дает самый высокий выход деловой древесины, сменные нормы выполняет на 150 процентов.Н а снимке: М ихаил Дудко за работой. Фото К . Ю ргина.
--------------------  -------— ---------Томские моторы отправлены в Китай

Вчера с завода «Сибэлежтромо- 

тор» был отправлен в Китайскую 

Наррдную Республику вагон роль

ганговых электродвигателей. Это 

первая отправка за границу про

дукции завода в новом году.

Моторы предназначены Аныпань- 

скому металлургическому комбина

ту, строящемуся при братской по

мощи Советского Союза, с участием 

советских инженеров и техников.

В течение ноября и декабря 

1957 года завод «Сибэлектромо- 

тор» отгрузил в Аныпань 180 мо

торов. , . ,

Цех пропитки — основной 
цех завода. Направо от входа 
стоят большие пропиточные ци
линдры. Петр Михайлович Ма
лахов —  машинист пропитки 
чувствует себя здесь полным 
хозяином (см. фото). Он уве
ренно управляет механизмами у 
пульта управления. Выработка 
у  членов этой бригады всегда 
большая, в отдельные дни дохо
дит до 150— 175 процентов.

Петр Михайлович говорит:
—  Основная заслуга принад

лежит членам бригады — 
помощнику машиниста пропит
ки Николаю Крепшу, заболтов- 
щику Анатолию Губину, маши
нисту паровоза тов. Никитину, 
бригаде грузчиков тов. Бойко. 
Все они работают очень сла
женно, дружно. Кроме того мы 
экономим на вспомогательных 
операциях 10 — 15 минут при 
каждой загрузке и выгрузке 
цилиндров.

— Впереди —  напряженная 
работа по выполнению обяза
тельств в честь выборов в Вер
ховный Совет СССР, — гово
рит передовой токарь механи
ческого цеха, депутат городско
го1 Совета Н. С. Витюк. — Вме
сте со всем коллективом заво
да мы принимаем на себя по
вышенные социалистические 
обязательства. Я  обязуюсь вы
полнять задания на 150— 160 
процентов.

Путей увеличения выпуска 
продукции на Томском шпало- 
пропиточном заводе много. Сей- 
чао, в дни соревнования в 
честь выборов в Верховный Со
вет СССР, коллектив шпало

пропиточного завода прилагает 

все силы, чтобы успешно вы

полнить взятые обязательства.Текст Вл. Н О В О С Е Л О В А .Фото Ф . Хитриневича.
На школьные темы
Конференция 
по русскому 

языку
В зимние школьные каникулы  в 

Томске состоялась научно-практи

ческая конференция по русскому 

языку. Ее организовали облоно, 

институт усовершенствования учи

телей совместно с университетом, 

пединститутом и педучилищем^ В 

конференции участвовало более 500 

учителей, а также руководители 

отделов , народного образования, на

учные работники.

С докладом о системе письмен

ных работ выступила старший 

преподаватель кафедры русского 

языка педагогического института 

М. Н. Иванова. Она напомнила учи

телям о сложном процессе усвоения 

детьми грамматического материала, 

о принципах советской дидактики, 

о том. какое большое значение 

придавали письменным работам 

выдающиеся русские педагоги 

Ушинский. Стоюнин, Крупская, 

охарактеризовала основные виды 

письменных работ и упражнения 

школьного учебника.

Докладчик и выступавшие рас

сказали об опыте лучших учителей 

нашей области: М. М. Ольговпч, 

А. П. Молодых, В Г. Серковой, 

Т. А. Сильченко. М. П. Вшивковой. 

зяедуженнпй учительницы школы 

РСФПР А. И. Мартыновой и других.

Участники конференции заинте

ресовались работой учительницы 

школы №  7  г. Томска Л. П. Павло

вой. Она ведет класс с первого по 

четвертый, потом преподает рус

ский язык по седьмой класс. У ч и 

тельница проводит большое коли

чество самых разнообразных ппеь 

менных работ: диктанты, граммати

ческий разбор, изложения, сочине

ния. письмо по памяти. Большое 

место отводится словарной работе. 

Ее ученики имеют прочные, глубо

кие знания.

Кабинет русского языка инсти

тута усовершенствования учителей 

изучает опыт организации пись

менных работ заслуженной учи

тельницы школы РСФСР А. Н. Строн- 

ской. В последние годы А. Н. Строн- 

ская провела несколько выпусков 

учащихся из десятых классов. В со

чинениях на аттестат зрелости ее 

ученики обнаружили умение глубо

ко раскрыть тему, высказать свои 

мысли и суждения, передать их 

грамотно, литературным языком. 

Успехов учительница добилась п у 

тем проведения со школьниками 

самых разнообразных упражнений. 

На конференции было подробно рас

сказано о системе письменных ра

бот учительницы в пятом классе.

Об организации письменных ра

бот в школах рассказали М. Т. 

Троегубова (Колпашево). 0. В. Ко

котова (Тогур), научный работник 

университета. И. А. Воробьева, ко

торая для изучения этого, вопроса 

выезжала в Туганский район.

Университет изучает диалект

ные ошибки учащихся Томской об

ласти. связанные с местными гово

рами. О работе над диалектными 

ошибками сделала интересное сооб

щение заведующая кафедрой рус

ского языка университета В. В. Па- 

лагина.

Преподаватели Томского педучи

лища В. А. Каргапольцев и В. В. 

Позднякова, выступили на секции 

учителей начальных классов с до

кладами о каллиграфии и обучаю

щем изложении. На секции учите

лей 5— 7 классов доклад об обу

чающем изложении сделала учи

тельница 12-й школы г. Томска 

Е. Г. Гуревич. После доклада прове

ден практикум —  работа над ис

правлением стилистических оши

бок. Интересны были выступления 

учителей А. Н. Банниковой (колпа- 

гаевская школа №  4) о паботр над 

сочинением по картине, Л. Ф. Кузь

миной (Васюганская школа) о сло

варной работе на письменных уп

ражнениях..

Работа секции словесников 8—  

10 классов была посвящена письму

сочинений и повышению стилисти

ческой грамотности учащихся, С 

докладом об опыте работы над со

вершенствованием стиля устной и 

письменной речи учеников высту

пила учительница школы М? 3 

г. Томска В. Г.. Серкова. О работе 

над сочинениями рассказали учи

теля М. П. Катькалова, А. Ф. Мяг

ких, А, П. Молодых, инспектор 

облоно В. Ф. Козуров.

Для участников конференции 

была открыта выставка работ по 

русскому языку. Сюда были пред

ставлены тетради учеников, слова

ри, альбомы лучш их изложений и 

сочинений, пособия, изготовленные 

своими силами, методические разра

ботки учителей. Много интересных 

материалов представили 2-я. 43-я, 

6-я, 8-я и базовая школы Томска, 

Томский городской педкабинет, пе

дагогические кабинеты Колпашево 

и Асино. Много на выставке тетра

дей сельских школ: Парабелъской, 

Моряковской, Богашевской. Педаго

гический институт приготовил для 

выставки таблицы по фонетике, 

университет —  на безударные 

гласные, педучилище — по синтак

сису.

Студенты лингвистического 

кружка университета написали для 

конференции доклад на тему: «По

чему мы так говорим?». Эго инте

ресное пособие учителя могут ис

пользовать при внеклассной рабо

те по русскому языку. Кабинетом 

русского языка института усовер

шенствования учителей подготов

лены материалы об опыте работы 

но литературе учительницы 3-й 

школы А. П. Молодых.

Конференция принесла учителям 

области несомненную пользу. Уча

стники конференции выразили по

желание продолжить в школах об

ласти во втором учебном полугодии 

изучение поставленной темы, сде

лать ее темой методической работы 

на весь учебный год. Новые докла

ды и разработки решено предста

вить на областные педагогические 

чтения.

н. ПОПОВ.

Семья и шкода
Успех в воспитании детей во 

многом зависит от совместной ра

боты педагогического коллектива и 

родителей учащихся.

Хорошо работает у  нас родитель

ский коллектив при Подгорнской 

средней школе. Родители проверяли 

бытовые условия учащихся, посе

щали неуспевающих. Большую роль 

в укреплении дисциплины учащ их

ся сыграли дежурства родителей по 

школе, их присутствие на уроках.

На некоторых родителей прихо

дилось воздействовать через обще

ственные организации, некоторых 

приглашали на заседание родитель

ского комитета. И те и другие пос

ле этого с большей ответствен

ностью брались за воспитание де

тей. По инициативе родителей в уч 

реждениях были вывешены табели 

успеваемости и дисциплины школь

ников, куда еженедельно выставля

лись текущие оценки, а затем оцрнки за четверть.

Коллектив учителей организовал 

для родителей лекторий. Учителя 

часто посещают некоторые семьи.

Держит тесную связь с родителя

ми учительница 1-го «б» класса 

А. И. Захаренко. Она еще в авгу

сте. как только получила список 

своих будущих учеников, пошла по 

квартирам знакомиться с ученика

ми и с родителями. У  некоторых 

пришлось побывать несколько раз. 

Учительница подробно знакомилась 

с бытом, жизнью родителей и все 

подробно записывала в тетрадь. 

Родителям рассказывала, как соб

рать первоклассника в школу, как 

привить любовь к учению.

Родители помогли ей в подготов

ке к празднованию 40-й годовщины 

Октября: украсили класс, каждому 

ученику сделали хорошие подарки.

Окончание изучения азбуки в 

1-м «б» классе отметили так,

что ученики будут долго пом

нить об этом большом событии 

в их жизни. Родители каждому пер

вокласснику подарили по книжке,

сказали им много теплых напутст

венных слов, желая успехов в даль

нейшей учебе.

Большим уважением и авторите

том пользуется у родителей учи

тельница 2— 4 классов Е. Ф. Оби- 

дина. Она часто собирает родителей 

и обсуждает с ними вопросы воспи

тания детей. На одно из собраний в 

начале учебного года она пригласи

ла и учащихся. Ребята рассказали 

о том, как они изучали тему 

«Осень», как ходили на экскурсию 

в лес, как вели календарь погоды, 

как знакомились с осенними рабо

тами в поле, огороде, как писали 

сочинение на тему «Богатая осень». 

Родителям было зачитано одно из 

лучш их сочинении. Затем учащие

ся читали стихи и короткие рас

сказы, спели две песни. В заключе

ние учительница побеседовала с ро

дителями об успеваемости учащ их

ся, о том, как следует помогать им 

дома.

Хорошо помогают учителям и ро

дители учащ ихся Вяргатерской се

милетней школы. Не случайно, де

ти в этой школе вежливы, подтя

нуты, любят труд (только за лето 

прошлого года учащиеся заработа

ли около 2 тысяч трудодней). Роди

тельская общественность этим ле

том хорошо помогла школе в ре

монте.’

Но в некоторых школах района 

работа с родителями ведется еще 

недостаточно, родительские комите

ты или не созданы, или существу

ют формально. К таким школам от

носятся Макарьевская, Ермтдав- 

ская. Заводская сеиилетние. Со- 

ловьевская, Ново-Строевская. Сухо- 

Логовская. Канановская. Добрин- 

ская начальные школы.

В районе еще слабо развернута 

пропаганда педагогических знаний 

среди населения.

Первейший долг работников на

родного образования —  усилить 

связь школ с родительской обще

ственностью.

3. САНАРОВА,

заведующая Чаинским 

педкабинетом.

(

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Йуббота, 11 января 1958 г. N5 8 (10372) К Р А С Н О Е  З Н А М Я .3

У  гроба 
Петру Гроза

БУХАРЕСТ, 9 января. (ТАСС). 

Уж е второй день нескончаемым по

током идут трудящиеся Румынии к 

Дворцу республики. С обнаженны

ми головами входят в зал делегации 

рабочих и крестьян из различных 

областей и районов Румынской На

родной Республики, представители 

государственных учреждений, воен

нослужащие, представители интел

лигенции, студенты, пионеры и 

школьники, чтобы проститься с 

верным сыном румынского народа 

товарищем Петру Гроза.

Проститься со своим земляком 

прибыла делегация крестьян села 

Бэчина Хунедоарской области, где 

родился Петру Гроза.

В залах Дворца множество вен

ков, увитых траурными лентами, на 

которых в простых и задушевных 

словах выражены чувства любви и 

благодарности Председателю Прези

диума Великого Национального Соб

рания.

С подготовкой к севу 
нельзя медлить

Быстрее
устранить
недоделки

Наша бригада комплексная трак

торно-полеводческо - животноводче. 

свая. Мне, как бригадиру, постоянно 

приходится вникать во все дела на. 

шего хозяйства. Особое внимание 

уделяю подготовке к весне. К 20 

января заканчивается ремонт трак

торов. Сельхозинвентарь уже отре

монтирован. Го-товим упряжи и те

леги. На ремонте инвентаря и сбруи 

хорошо работают тракторист А. Ш у

тов, колхозник тов. Кошкарев и дру

гие.

Вывозим на поля удобрения.

Плохо то, что во второй очистке 

семян мы до сих пор не приступа

ли. Не получили машину для очи

стки. Зерноочистительные машины 

с осени находятся в других брига

дах колхоза, но правление колхоза 

и агроном тов. Маслова не сумели 

организовать их .работу производи

тельно.

Подготовка семян к посеву— важ

ная часть подготовки к  весне. И с 

ней нельзя мешкать.

В прошлом году весенний сев мы 

несколько затянули. Сказалась и 

неблагоприятная погода, и отсутст

вие заготовленной зяби. В этом году 

мы имеем зяби под всю площадь по

сева. Поставили перед собой задачу 

— отсеяться в самые сжатые сроки. 

Правление колхоза обязано быстрее 

выделить нам машину для очистки 

семян.

Необходимо особое внимание обра

тить на подготовку кадров. Наш 

колхоз обеспечен агроспециалистами 

лучше, чем любой другой колхоз 

района, но агрозоотехучеба у нас не 

организована. Нам необходимо ис

править эту ошибку и в оставшееся 

в-ремя организовать в каждой брига

де агротехническую учебу.

Д. ВАРЛАМОВ,

бригадир комплексной бригады 

колхоза «К новым победам», 

Шегарского района.

Вывозят навоз 
на поля

ТЕГУЛЬДЕТ. (По телефону). Тру

женики сельхозартелей района дея

тельно готовятся к весне. Механи

заторы Красноярской МТС при обя

зательстве 12 тракторов, отремонти

ровали в IY  квартале истекшего го

да 17 машин. Ремонтируются ком

байны. Механизаторы помогают кол

хозам в подвозке кормов к фермам, 

леса для строительства и вывозке 

удобрений на ноля. В сельхозартели 

«Первое Мая» вывезено около 400 

тонн, в колхозе «Прожектор севера» 

—  120 тонн.

В. ПОМИНОВ.

М Е Т О Д О М  Н А Р О Д Н О Й  С Т Р О Й К И *
В канун Нового года впервые за

светились окна большого трехэтаж

ного каменного дома в начале улицы 

Подгорной. 18 семей из коллектива 

Томской ГЭС-I отпраздновали в этот 

день радостное новоселье. Дом был 

построен своими руками с помощью 

коллектива, затратившего немало 

усилий, чтобы обеспечить своих то

варищей по труду хорошим жильем. 

Этот опыт коллектива ГЭС-I весьма 

показателен. Ведь ГЭС-1 —  органи

зация, в которой числится всего 

185 человек, сумела построить боль

ше жилья, чем заводы резиновой 

обуви, манометровый н многие дру

гие, в которых трудятся по не

скольку тысяч человек.

—  Как мы сумели это сделать?—  

повторил наш вопрос директор 

ГЭС-I Борис Александрович Гуляв- 

ский. —  Главное было решиться, 

поверить в свои силы, не на сло

вах, а на деле использовать все воз

можности. Началось с собрания, на 

котором мы принимали обязательст

ва в честь 40-летия Великого Ок

тября.

...В феврале минувшего года, ког

да коллектив разрабатывал обяза

тельства,' многие знали о почине 

горьковских автозаводцев. На соб

рании. среди других обязательств, 

было предложено: к концу года ме

тодом народной стройки построить 

18-квартирный каменный дом. 

Предложение показалось многим не

сбыточным, разгорелся жаркий 

спор.

Скептики заявляли, что для 

стройки нет ни рабочих, ни мате

риалов, ни механизмов, они ссыла

лись на «опыт» более мощных 

организаций, которые не строят за 

такой короткий срок каменные до

ма. Маловерам дали отпор, боль

шинство коллектива отстояло пред

ложение, и общественность станции 

начала проводить, его в жизнь.

Много инициативы, смекалки, 

изобретательности проявили дирек

ция станции, партийная и профсо

юзная организации. Был разработан 

четкий план-график строительства, 

пересмотрены возможности цехов. 

Каждый из цехов должен был вы

полнить определенные работы.

Например, коллектив цеха тепло

вых сетей и его начальник тов. 

Бекман взяли на себя всю «сантех

нику», как говорят строители, —  

прокладку водопровода, канализа

ции, теплофикации. Работники теп

лосилового цеха во главе с началь

ником тов. Шостак обязались изго

товить все металлоконструкции. 

Электропроводку, радио и телефон 

взялся провести коллектив электри

ческого цеха.

Но электрики, как и весь коллек

тив станции, не ждали, когда дой

дет дело до специальных работ, а 

принимали самое горячее участие в 

общестроительных —  земляных, бе

тонных, каменной кладке. Эти рабо

ты вели в основном работники ре

монтно-строительного цеха. А толь

ко в фундаменты надо было уло

жить около 500 кубометров бе

тона, в стены —  575 кубометров 

каменной кладки, сделать 57 окон

ных блоков и 148 дверей!

Каждый цех выделил на строи

тельство по 15— 20 человек, кото

рые были организованы в бригады. 

Однако большинство пришедших на 

стройку не знало производства, 

они старались изо всех сил, но не 

укладывались в график, а кадро

вые строители не успевали помогать 

им, показывать.

Тогда тов. Гулявский и секретарь 

парторганизации тов. Протопопов, 

которые каждый день бывали на 

стройке, посоветовались с коллекти

вом и пригласили на помощь вете

ранов труда, ушедших на пенсию. 

Все на станции были тронуты 

быстротой, с какой пожилые рабо

чие откликнулись на просьбу. Пер

вым пришел на стройку штукатур 

Николай Иванович Александров. За 

ним —  маляры Иван Филиппович 

Плотников, Федор Иванович Кондра

тенко. жестянщик Сергей Павлович 

Нехорошев.

С помощью этих кадровых строи, 

телей. а также начальника рем- 

стройцеха тов. Бердникова и масте

ра тов. Добрынина все на строй

ке получили по 2— 3 специально

сти. Стали плотниками и маляра

ми машинисты тт. Агафонов, Андре

ев, Суховейко. Освоили специально

сти каменщика, штукатура и маляра 

даже многие женщины, такие, как 

машинист тов. Юрцевич, дежурная

химводоочистки тов. Найденова.

Так была решена проблема кад

ров. Далеко не все посланцы цехов 

получили квартиру в этом новом 

доме, но на стройке не было людей, 

не выполнявших нормы. Трудности 

появлялись одна за другой, но кол

лектив стремился активно преодо

леть их. На стройке выдвинулись 

умельцы, которые понимали, что 

«воюют не числом, а уменьем». 

Они чуть не каждый день подска

зывали начальнику ремстройцеха 

Олегу Ивановичу Бердникову, как 

облегчить труд, сэкономить деньги, 

а главное, как с небольшим числом 

людей сделать больше.

Первым таким умельцем был ма

стер Дмитрий Степанович Добрынин. 

Когда был готов котлован для фун

дамента и подвала, тов. Добрынин 

предложил поставить бетономешал

ку на трехметровую эстакаду, а от 

нее провести наклонные лотки к 

сторонам фундамента и по лоткам 

подавать бетон в фундамент. 

Тт. Бердников и Гулявский ^приня

ли предложение мастера, и бетон в 

фундамент и подвал уложили за 

три недели.
За Дмитрием Степановичем чис

лится около десятка рационализа

торских предложений. Большая 

часть их ускоряла производство 

«столярки» —  досок на перегород

ки и полы, столярных изделий на 

окна и двери. Тов. Добрынин соз

дал деревянную направляющую ра

му к циркульной пиле, что ускори

ло распил леса. Он придумал и из

готовил станок для зарезки шипов, 

которым можно было в несколько 

раз скорее готовить детали дверных 

полотен.

А когда столярные работы стали 

отставать от графика, мастер Доб

рынин. имевший и квалификацию 

столяра 8-го разряда, «ушел в сто

ляры». За два месяца он сделал 

148 дверей, а его товарищи по 

труду, отец и сын Беляевы, из

готовили за несколько месяцев все 

57 оконных блоков.

Дмитрий Степанович отдал строй

ке много сил. Каждый день он 8 

часов готовил столярные изделия—  

это его основная работа. После сме

ны он шел отделывать свою квар

тиру. работал за маляра и ш тука

тура.
Когда отставали с отделкой по

лов, Дмитрий Степанович вспомнил, 

что на складе стоит без дела пар

кетно-строгальная машина, взял ее 

оттуда и приспособил для остружкиПОЛОВ. ; I I !« !

Часть шлакоблоков —  основной 

стеновой материал —  получили в 

стройуправлении ГРЭС-И, почти по

ловину изготовили сами из шлака, 

которого на станции достаточно. 

Блоки готовили на специальном аг

регате.

На ГЭС-I мало строительных ма

шин, но и те, что есть, сильно уста

рели. «Оживить» их помог сле

сарь ремонтно-строительного цеха 

Александр Порфирьевич Давыдов. 

Вначале на стройке раствор на ра

бочие места подавали подъемником, 

а по этажам —  носилками. Давыдов 

предложил снять с крана «Пионер» 

редуктор, поставить его на специ

альную раму, прикрепленную тро

сом в балкам перекрытия. Подача 

раствора была механизирована.

Тов. Давыдов изготовил огражде

ние для площадки подъемника, ко

торое обезопасило труд тех, кто на 

ней работает. Он усовершенствовал 

трубчатые выдвижные леса, сделал 

приспособление для насечки пил.

Таких энтузиастов, как ^тт. Доб

рынин и Давыдов, на стройке было

немало.
Хорошо организовал работу 

бригад, обеспечивал выполнение 

графика начальник ремонтно- 

строительного цеха молодой техник 

Олег Иванович Бердников.

Как только начались на стройке 

специальные работы —  сантехни- 

1 ческие, по электрооборудованию, 

изготовление металлоконструкций, 

люди, посланные из цехов, были 

организованы в новые бригады. Во 

главе их стали инженерно-техниче

ские работники цехов. Партийная и 

профсоюзная организации завода, 

их руководители тт. Протопопов, 

Янковский, директор Гулявский 

ежедневно контролировали ход 

строительства.

Теперь, когда трехэтажный дом 

своевременно сдан в эксплуатацию 

и заселен, коллектив ГЭС-I поверил 

в свои силы, убедился в том. что

метод народной стройки —  реаль

ный и быстрый путь решения жи

лищной проблемы. Включаясь во 

всенародное соревнование за досроч

ное завершение плана третьего года 

пятилетки, работники ГЭС-1 под

считали свои возможности, учли по

лученный опыт и в текущем году 

решили построить 32-квартир

ный жилой дом. Они поставили за
дачу —  ликвидировать недостаток 

в жилье для работников станции в 

2— 3 года. П Т М Т П Я Й
Новостройки шестой пятилетки

В нашей стране бурно ра
стет производство электроэнер
гии. В осуществлении гран
диозной программы, намечен
ной X X  съездом КПСС, гру

зинские энергетики ведут 
строительство Храмового и 
Рионского каскадов гидроэлек
тростанций.

На стройке ХрамиГЭС №  2 
сейчас горячая пора. Идет про
ходка и бетонируются два ос
новных деривационных тонне
ля, через которые каждую се
кунду будет проходить 42 к у
бических метра воды. Строится 
уравнительная шахта, тоннель, 
по которому пройдет кабель 
высокого напряжения, роется 
котлован плотины.

Трудоемкие работы механи
зированы. На строительстве 
применяются мощные 25-тон
ные самосвалы, трехкубовые 

экскаваторы.
На снимке: рытье котлована 

под диафрагму плотины.
(Фотохроника ТАСС).

Тиражи Государственного 
3 проц. внутреннего выигрышного 

займа в 1958 году
В Государственном бюджете СССР 

на 1958 год, утвержденном IX  сес

сией Верховного Совета СССР, пре

дусмотрено поступление средств по 

Государственному 3 проц. внутрен

нему выигрышному займу в сумме 

двух миллиардов рублей.

В соответствии с условиями вы

пуска этого займа ежегодно прово

дится шесть основных и один до

полнительный тираж выигрышей. 

В 1958 году, как и в прошлые го

ды, основные тиражи выигрышей 

по 3 проц. займу будут проведены: 

30 января, 30 марта, 30 мая, 30 

июля, 30 сентября и 30 ноября; 

дополнительный тираж —  30 сен

тября.

Со времени выпуска Государст

венного 3 проц. внутреннего выиг

рышного займа прошло уже десять 

лет. За это время проведено 60 ос

новных и 10 дополнительных ти

ражей выигрышей. В них на каж

дый разряд займа в один миллиард 

рублей разыграно 625 тысяч вы

игрышей на сумму около 393 мил

лионов рублей.

В связи с тем. что выигравшие 

облигации погашаются при выпла

те выигрышей и исключаются из 

дальнейших тиражей, а количество 

выигрышей в проводимых тиражах 

все время остается неизменным, ве

роятность выигрыша по облигаци

ям увеличивается с каждым тира

жом.
(ТАСС).

У томских 
филателистов

Филателистический отдел 

облкниготорга получил к ново

му году тематические наборы 

советских почтовых марок. Это 

наборы «40 лет Великой Ок

тябрьской социалистической ре

волюции», набор из 38 марок, 

посвященных В. И. Ленину, 
«Выдающиеся деятели Совет
ского государства», «Великая 
Отечественная война», «Д руж
ба народов» и многие другие.

Имеются тематические аль

бомы и наборы марок стран 
народной демократии, Англии, 
Индии и других.

В Томске нет филателистиче
ского кружка или объединения. 
Встречаются томские филатели
сты. как правило, у прилавка 
книготорга, да на почте, где 
они сдают свою корреспонден
цию. Там они и обмениваются 
новинками. Томские любители 
марок решили создать свой 
кружок. Филателистические 
объединения существуют в раз
личных городтз Советского

Союза. В Москве уже органи
зовано «Городское общество 
филателистов - коллекционе
ров», существует филателисти
ческий кружок при ташкент
ском Доме ученых. Есть круж
ки и в других городах страны. 
Томский Дом, ученых по приме
ру Ташкентского также мог бы 
объединить филателистов наше
го города.

Почтовые марки —  это ми
ниатюрные художественно ис
полненные агитационные гра- 
вюры-плакаты. Советские поч
товые марки являются носи
тельницами идей нашего госу
дарства. Миллионы писем летят 
во все концы света. И на каж
дом конверте — красочная мар
ка, рассказывающая о великих 
завоеваниях Октября, о строй
ках коммунизма, о великом1 со
зидательном труде советских 
людей, призывает к борьбе за 
мир во всем мире.

Еще в 1935 году, впервые в 
истории почтового союза, в 
СССР вышла серия почтовых 
марок, пропагандирующих 
идеи мира.

Перелистав альбомы томского 
филателиста Ю  И. Пашкевича, 
имеющего 35.000 марок, можно 
проследить историю создания, 
развития и процветания нашей

Родины. Он ведет переписку с 
80 корреспондентами из более 
чем 25 стран мира. В числе их 
и государства, недавно ставшие 
независимыми и начавшие вы

пускать собственные почтовые 
марки: Гана, Судан, Малайя, 
Египет, Сирия, Индонезия, Бир
ма и ряд других,В л . Д Р О З Д О В .

Н а  снимке: наверху редкий конверт с марками в честь антаркти

ческой экспедиции Новой Зеландии, погашенными в первый день 

выпуска марок почтовой конторой в поселке экспедиции Росс Де- 

пенденси на Южном полюсе. Внизу —  конверт с марками Монголь

ской Народной Республики, выпущенными в честь монголо советской 

дружбы.

Писъш а  в  р е д а кц и ю

Помощь молодым 
работникам

Наша бригада в основном моло

дежная. Большинство работпяц 

пришло к нам прямо со школьной 

скамьи. Например, Валя Баракса- 

нова летом окончила 8 классов и 

поступила на фабрику. Девушку 

направили в нашу бригаду. Первое 

время она плохо справлялась с ра

ботой, даже просила, чтобы ее пе

ревели в другой цех. Но мы ее убе

дили, что начинать любую работу 

нелегко, помогли ей. Теперь Валя 

одна из лучш их работниц бригады. 

Нина Пармикова и Капа Кривошеи- 

на тоже недавно пришли на фаб

рику. Сейчас они передовые работ

ницы бригады.

Помогают молодежи наши опыт

ные товарищи.

Мария Александровна Меркулова 

работает на фабрике более 10 лет. 

Эго трудолюбивая, старательная 

работница. К ней обращается sa 

советом молодежь. Охотно делятся 

своим опытом и тт. Карта-сова, Бог

данова и другие.

Когда говорят о нашей бригаде, 

то юбычно называют ее передовой. 

Производственный план 1957 года 

мы выполнили к 14 декабря. Это 

нам удалось потому, что в нашей 

бригаде хорошо организованы по

даш ь молодым работницам, обмен 

передовым опытом.

Б. ПАВЛОВА,

бригадир швейфабрики №  5.

Гор. Томск.

Когда будет свет 
в поселке?

Старейший охотник

Тихое, морозное утро. Кажется, 

что в тайге все замерло, но это не 

так. Тайга живет своей жизнью.

Семен Викентьевич рассматрива

ет беличьи следы, еле заметные на 

снегу:

—  Так и есть, прошла перед 

утром, —  решает охотник. —  Ис

кать надо. Далеко уйти не могла.

Дав небольшой круг, Медведев 

вышел на старый свой след.

Семен Викентьевич подошел к 

невысокому, изогнутому дереву. 

Еле заметные царапины на коре 

показывали, что белка спряталась 

здесь. Дупла не было, и лишь в 

середине дерева виднелась неболь

шая щель.

—  Здесь она, больше негде ей 

быть, —  размышляет Медведев и 

тихонько стучит палкой по дере

ву. Слабое эхо разносится по лесу.

Белка не показывалась. Пришлось 

постучать еще несколько раз, преж

де чем высунулась небольшая го

ловка зверька с черными бусинками 

глаз. Наконец, фыркая, с распу

стившимся хвостом, белька сделала 

круг по стволу и притаилась. Сухой 

выстрел прорезал морозный воздух...

Невдалеке раздался лай собак. 

Медведев поспешил на их зов. Сно

ва короткий, сухой выстрел нару

шает покой тайги.

И так каждый день. 15— 20 бе

лок —  такова ежедневная добыча 

Семена Викентьевича Медведева, 

жителя деревни Орловтш, Смолоку- 

ровского сельсовета, Молчановского 

района.

Больше всего Семена Викентье

вича Медведева привлекают лиси

цы. Увидев след цепочкой, он не 

отступится, —  лиса будет его. За 

30 лет охоты Медведев убил 4-х 

медведей, много лисиц, выдр, а бел

ки, колонки, горностаи, ондатры 

не поддаются подсчету. Много сдал 

Семен Викентьевич глухарей, ряб

чиков, косачей.

В мастерских 
мотофлота

КАРГАСОК. (По телефону)'. Кол

лектив мотофлота Каргасокской 

сплавной конторы организованно 

ведет ремонт судов. В механических 

мастерских развернулось социали

стическое соревнование в честь вы

боров в Верховный Совет СССР. В 

цехах с каждым днем растет число 

рабочих, перевыполняющих нормы 

выработки. Токарь тов. Барышев на 

расточке шатунов и ремонте ди

зельных моторов довел выработку до 

130 процентов. На 109 процентов 

выполняет сменноз задание на ре

монте дизелей моторист тов. Тито- 

вич.

Высокой производительности до

билась бригада В. Егорова, работа

ющая на строительстве металличес

кого 200-тоняого паузка. Члены 

бригады электросварщик Шантуров, 

котельщики Агеев, Гришаев выпол

няют нормы на 182 процента с хо

рошим качеством. На строительстве 

понтонного металлического крана 

отличается бригада Ф. Егорова. Еже

дневный показатель бригады — 134 

процента нормы.

Коллектив мотофлота ко дню вы

боров обязался закончить строитель

ство паузка и отремонтировать 3 

дизеля

М. ИВАНОВ.

Производство очажного 

цемента

На кирпичном заводе M’s 10 пу

щен в эксплуатацию новый цех по 

производству очажного цемента. Его 

получают, измельчая на вибромель

ницах очажные остатки кирпиче

обжигательных печей с известью.

Цемент состоит из кирпичного 

боя и из очажных остатков извест

кового производства. Он схваты

вается через 4— 5 часов и не позд

нее 24 часов. Марка цемента «50 ».

В текущем году завод выпустит

1.000 тонн такого цемента. Очаж

ный цемент можно использовать 

для ш тукатурных и кладочных ра

бот, заменяя им цемент высоких 

марок. . ,

При Томском государственном университете открылся детский сад на 60  мест. Помещение детского сада капитально отремонтировано, хорошо оборудовано. Заведующая Н . Г . Венчан закупила много игрушек.Н а снимке: воспитательница 3 . С . Х о х лова среди детей.
Фото О. Максимова.

*

В поселке Курлек живет около 

600 рабочих Калтайского леспром

хоза и сплавного участка Томской 

сплавной конторы. После трудового 

дня эти люди не могут хорошо от

дохнуть: в квартирах очень сла

бый электросвет.

Из-за этого многие рабочие, имея 

радиоприемники, не пользуются 

ими, не действует телевизор в крас

ном уголке сплавного участка. 

Большинство лесозаготовителей и 

сплавщиков. выписывает газеты, 

но читать их по вечерам трудно.

Между тем, Калтайский леспром

хоз имеет большое силовое хозяйст. 

во: 2 локомобиля и дизельный 

трактор с генератором в 60 кило

ватт. Но это оборудование электри

ки леспромхоза тт. Поднебеснов и 

Присенко используют плохо, а 

главный инженер предприятия тов. 

Родин не контролирует их.

Чтобы обеспечить квартиры ра

бочих хорошим освещением, нуж 

но, чтобы руководители Калтайско

го леспромхоза, а также и Томской 

сплавной конторы позаботились о 

людях.

С. БАРАКСАНОВ,

заместитель председателя 

рабочего комитета 

Калтайского леспромхоза.

Где ремонтировать 
старую мебель?

В Томске имеется ряд предприя

тий. которые изготовляют дабелъ. 

Но ремонт старой мебели для томи

чей —  сложная проблема. Раньше 

промартели «Новая жизнь» и 

«Краснодеревец» занимались ремон

том мебели, но сейчас они преоб

разованы в Фабрики и этой работы 

не выполняют.

Предприятия и  учреждения вы

нуждены отдавать мебель в ремонт 

частным лицам, переплачивая боль, 

шие деньги, в то время, как орга

низовать ремонт и производить его 

должны облпромсовет и облдревме- 

бельпвом.

Плохо в Томске и е производст

вом многих предметов домашнего 

обихода. В магазинах города трудно 

купить крючки для вешалки, вени

ки. метлы, лопаты для расчистки 

снега.

А ведь их с успехом могут де

лать многие промысловые артели 

как в городе, так и в сельских 

районах.

А. МОСКАЛЕВ.

Несмотря на преклонный воз

раст, Медведев уходит в тайгу за 

35— 45 километров и подолгу жи

вет там. Возвращается он домой с 

богатой добычей. Летом Медведев 

тоже навещает тайгу —  ведет про

мысловую разведку. Когда выпада

ет первый снег, он уже знает, где 

ему нужно начинать охоту.

Свой богатый опыт старый охот

ник передает молодым, четыре его 

ученика охотятся не хуж е своего 

учителя.

Семен Викентьевич —  пенсионер, 

но своего любимого деля не забы

вает. Только за зиму 1957 года он 

сдал пушнины более, чем ня 4 ты 

сячи рублей. Сейчас старый охот

ник промышляет в тайге.

Вл. МАЙКОВ.

Дети спасены

Этот случай произошел в поселке 

Бобровка, Тегульдетского района.

П. А. Уткина увидела, что из-под 

дверей соседней квартиры валит 

дым. Она знала, что соседи —  муж 

и жена Седовы —  на работе, их 

старшая двенадцатилетняя дочь Лю

да уш ла в школу. А в закрытой 

квартире, как всегда, оставались 

двое младших —  шестялетний Витя 

и четырехлетняя Тоня.

Уткина послала своего сына по

звать на помощь людей. Первым на 

место пожара прибежал Алексей 

Иванович Жданов. Он сорвал замок 

и проник в наполненную дымом 

квартиру. Дым резал глаза, напол

нял легкие. Отыскав забившуюся в 

угол Тоню, Жданов выбежал е ней 

на улицу.

—  Там еще один ребенок! —  

крикнула ему Уткина. И Жданов 

снова вернулся в квартиру, где уже 

горела мебель. Мальчика нигде не 

было, дым мешал видеть. Наконец, 

в углу под кроватью Жданов нашел 

Витю, уже потерявшего сознание.

Вскоре пожар был потушен, подо

спевшими на помощь людьми.

Приказом начальника Управле

ния внутренних дел Томского обл

исполкома тт. А. И. Жданову, П. А. 

Уткиной. Г. Ф. Майкову и А. Яки

мову объявлена благодарность. 

А. И. Жданов и П. А. Уткина на

граждены денежными премиями.

Ю. КУДРЯШОВ,

Едут переселенцы
Переселенческим отделом Томско

го облисполкома получена телеграм

ма из Иогакар-Ола о выезде из Ма

рийской АССР партии переселенцев 

в Томскую область. Выехало 69 че

ловек. Это будут первые переселен

цы в новом году. Приезжающие 

разместятся в колхозах «Заря» и 

имени Сталина, Асиновского района.

В этом году Томская область дол

жна будет принять 1.500 семей, пе

реселяющихся из других районов 

страны, и 300 семейств по внутри

областному переселению.

500 семей прибудут из Белорус

сии. Нз Чувашской и Татарской ав

тономных республик ожидается по 

200 семей, столько .же из Горьков

ской области. По сто семей приедут 

из Марийской АССР, Мордовской 

АССР, Орловской, Пензенской и 

других областей.

В 1957 году в нашу, область пе

реселилось из разных районов Со

ветского Союза 2 .350  человек. Из 

Томска, Асино, Колпашево и неко

торых райцентров в колхозы обла

сти переселилось 466 семей.

Магазин расширен
Книжный магазин №  1 облкни

готорга по переулку Батенькова 

(Томск) в новом году значительно 

расширен. Ему передано соседнее 

помещение, где ранее размещался 

библиотечный коллектор.

В новом помещении сейчас на

ходятся отделы школьных и писче

бумажных принадлежностей, нот, 

филателистический. Сюда же пере

веден отдел книг стран народной 

демократии. Концерт - симфонического оркестра в Асино
На днях коллектив симфоническо

го оркестра Томской филармонии 

в полном составе выезжал в Асино, 

где дал концерт для трудящихся 

города.

Зал был переполнен.

В концерте были исполнены про
изведения советских композиторов, 

классиков русской и зарубежной 

музыки. го

Дирижировал Юрий Николаев-де" 

ский. Вступительное слово сказал(ОГо 

лектор филармонии тов. Миненкоряй- 

|одровал артист Шевченко* ,лиса-_  язя. равда».
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В столице Румынской Н ародной Республики ведется большое жилищное строительство. Только в этом году трудящ иеся Б ух ар еста получат около 1.550 квартир. В  текущем году на жилищное строительство в Бухаресте предусмотрено на 25 процентов

больше средств, чем в прошлом году, и на 60 процентов больше, чем в 1955 году.Н а снимке: новые благоустроенные дома для рабочих в районе Ферентарь.
(Фотохроника ТАСС).

Трудовые достижения 
китайских рабочих

„Новый миролюбивый шаг 
Советского Союза"

Отклики зарубежной печати на сообщение ТАСС  
о новом сокращении Вооруженных Сил С С С Р

ПЕКИН , 9 января. (ТАСС). Го
рячо откликнувшись на призыв 
Ц К  Коммунистической партии Ки
тая в течение 15 лет догнать и 
перегнать Англию по производству 
чугуна, стали и других важнейших 
видов промышленной продукции, 
коллективы различных предприя
тий страны добиваются высоких 
производственных достижений.

Как сообщает сегодня газета 
«Гунжэньжибао», в декабре про
шлого года широко известная в 
Китае бригада проходчиков Ма 
Вань.шуя на руднике «Луньянь» 
(провинция Хэбэй) прошла за ме
сяц 170,1 метра забоя, превысив 
на 20 метров свой прежний всеки. 
тайский рекорд проходки. Газета 
отмечает, что этот успех был обес
печен благодаря правильной орга
низации труда и взаимопомощи 
между отдельными членами брига

ды.

Высокими результатами ознаме
новали первый день нового года 
металлурги Анынаня. Сталевары 
мартеновской печи «Дружба моло
дежи» на полтора часа против 
плана сократили время плавки и 
дали дополнительно 42 тонны ста
ли.

Газета «Гунжэньжибао» сообща
ет также о новом всекитайском 
рекорде съема стали с квадратно
го метра пода мартеновской печи, 
установленном коллективом мар
теновского цеха 3-го металлурги
ческого завода Шанхая. За сутки 
здесь было снято 12,6 тонны ста
ли, что превышает уровень, до
стигнутый в Англии.

Сообщается, что благодаря пра
вильной организации труда продол
жительность плавки в этом цехе 
сократилась на 22 минуты по 
сравнению с плановым заданием..

Успехи Чехословакии за 10 лет
П Р А ГА , 9 января. (ТАСС). В 

феврале 1948 года чехословац
кий народ дал решительный от
пор реакции, пытавшейся поме
шать строительству новой жизни.

За истекшие с того времени де
сять лет Чехословакия добилась 
крупных успехов на пути социа
листического строительства, в 
развитии своей экономики и куль
туры. Построены десятки новых 
крупных предприятий, сотни 
предприятий реконструированы и 
расширены. В настоящее время в 
два раза больше, чем в 1948 го
ду, выплавляется стали, в пол
тора с лишним раза больше добы
вается угля, в два с лишним ра
за больше производится электро
энергии. Увеличился выпуск стан, 
ков и заводского оборудования, 
легковых и грузовых автомоби
лей, сельскохозяйственных ма
шин, строительных материалов, 
промышленных товаров широкого 
потребления, ежегодный прирост 
промышленной продукции состав
ляет теперь десять процентов.

В Чехословакии, являющейся

одной из высокоразвитых в про
мышленном отношении европей. 
ских стран, быстрыми темпами 
идет социалистическое преобразо
вание сельского хозяйства. Со
циалистический сектор в деревне 
занимает свыше 64 процентов 
всей обрабатываемой земли.

Значительно повысился жиз
ненный уровень населения. Сред
няя заработная плата всех заня
тых в народном хозяйстве превы
шает в настоящее время 1.200 
крон в месяц, тогда как в 1948 
году она равнялась 719 кронам. 
Еще выше поднялась реальная 
заработная плата. За 10 лет не
однократно снижались розничные 
цены на товары широкого потреб
ления. Улучш илось медицинское 
обслуживание населения, увели
чились ассигнования государства 
на социальные нужды. Если в 
1948 году пенсии получали 

1.085.000 человек, то в настоя

щее время — свыше 2 миллио

нов человек., причем повысились 

размеры пенсий.

В центре зарубежной печати 
продолжает находиться сообщение 
ТАС С  о новом сокращении 
Вооруженных Сил СССР. Китай
ская газета «Бэйцзинжибао» оце
нивает это решение как новый 
миролюбивый . шаг Советского Со
юза. Хорошо известно, пишет 
она, что на всех международных 
конференциях, на всех сессиях и 
заседаниях ООН Советский Союз 
поднимал свой мощный голос в 
защиту мира, за прекращение 
гонки вооружений, который всег
да находил живейший отклик в 
сердцах людей всего мира. И сей
час все миролюбивые люди мира 
горячо поддерживают решение 
Советского правительства.

Совершенно иную позицию, за
мечает «Бэйцзинжибао», заняли 
С Ш А . Если Советский Союз уже 
в третий раз сокращает свои 
Вооруженные Силы и значительно 
уменьшил расходы на оборону, 
то С Ш А  развернули бешеную 
гонку вооружений, ассигнуя бо
лее 63 процентов бюджета на 
военные нужды, окружают Совет
ский Союз базами управляемых 
снарядов и вместо сокращения 
вооружений провозгласили гитле
ровский лозунг: «Пуш ки вместо 
масла!». Американская пропаган
да силится замаскировать свои 
военные приготовления красивы
ми словами о мире. Однако, пи
шет «Бэйцзинжибао», практиче
ские дела являются прекрасным 
доказательством того, кто дейст
вительно искренне стремится к 
миру, а кто лицемерит.

Берлинские демократические 
газеты, продолжая комментиро
вать решение Советского прави
тельства о новом 7 сокращении 
Вооруженных Сил СССР, подчер
кивают, что Советское государ
ство вновь возвестило всему миру 
о своем стремлении к мирному 
сосуществованию и дружескому 
сотрудничеству между народами. 
Газета «Ю нге вельт» указывает, 
что сокращение Вооруженных Сил 
СССР повсюду встретило поло
жительные отклики. Пришло вре
мя, подчеркивает «Ю нге вельт», 
чтобы Запад сделал то же самое. 
Газета «Трибюне» отмечает, что 
Советский Союз на деле содейст
вует разрядке международной на

пряженности. Что же касается 
западных держав, то они хотя и 
много говорят о мире, но в дейст
вительности продолжают воору
жаться и осуществлять военные 
приготовления.

Корейская газета «М инчжу чо- 
сон» подчеркивает, что корейский 
народ горячо поддерживает и при
ветствует решение Советского 
правительства, которое дает при
мер разрешения вопроса о раз
оружении. Советский Союз, пи
шет газета, надежный оплот ми
ра; после того, как он продемон
стрировал перед лицом всего ми
ра свое военное и техническое 
превосходство, он прилагает еще 
более энергичные усилия для до
стижения взаимного соглашения 
в вопросе разоружения. Газета 
указывает, что новый односторон
ний шаг Советского правительст
ва в направлении сокращения 
Вооруженных Сил является выра
жением твердой миролюбивой 
позиции Советского Союза, что 
безгранично вдохновляет все на
роды мира.

С чувством глубокого удовлет
ворения и одобрения встретила 
сообщение о новом сокращении 
Вооруженных Сил СССР общест
венность Демократической Рес
публики Вьетнам. Этот акт доб
рой воли, пишет газета «Нян 
зан», вызван стремлением Совет
ского Союза ослабить междуна
родную напряженность, создать 
атмосферу доверия между госу
дарствами. Новый мирный шаг 
Советского Союза, продолжает 

[ газета, является крупным вкла
дом в дело укрепления мира и 
тесно связан с его предложения
ми о запрещении испытаний и 
применения оружия массового 
уничтожения, о сокращении во
оружений. Народы мира, подчер
кивает -в заключение газета, ожи
дают, что основные страны Н АТО  
— С Ш А, Англия и Франция 
последуют примеру СССР и со
кратят свои вооруженные силы, 
находящиеся в Западной Герма
нии. В таком случае положение в 
Европе и в мире значительно 
улучшится, а западные державы 
подтвердят свои слова делами.

(ТАСС).

,,Сумасшествие за деньги*'
Журнал „ Ньюсуик“ об американском телевидении

СобЫгпия в АлЖире

НЬЮ -ЙОРК, 9 января. (ТАСС). 
Журнал «Ньюсуик» под заголов
ком «Сумасшествие за деньги» по
местил статью, резко критикую
щую содержание американских’ те
левизионных передач. В ней при. 

| знается, что фильмы, наполненные 
до предела всякого рода ужасами, 
становятся основным содержанием 
американских телевизионных пере
дач. «От побережья , до побережья, 
— пишет журнал — эфир запол
няется всякими ужасами...». Теле
зрителям показывают серии филь
мов о вампире, встающем по ночам 
из гроба, чтобы высасывать кровь 
из своих жертв, о полусумасшед
шем ученом, оживляющем в своем 
мрачном замке труп казненного 
преступника, который затем стано. 
вится проклятием для окрестных 
жителей, и о прочих мерзостях.

Подобные фильмы демонстриру
ются не только по телевидению, 
но и в кинотеатрах. И тут на по
мощь предприимчивым американ
ским кинодельцам приходит все та 
же ошеломляющая реклама, вро
де: «Вы увидите чудовище, образ

П АРИ Ж , 9 января. (ТАСС). Все 
парижские газеты сообщают об 
ожесточенных боях, которые про
исходили на протяжении двух су
ток в районе города Саида в А л
жире. Газеты признают, что фран
цузские войска широко применили 
в этом районе авиацию и артилле
рию против алжирской Националь, 
нсюсвободительной армии. По све
дениям газеты «Орор». повстанцы

потеряли в этих боях 152 человека 
убитыми.

Газета «Юманите» сообщает, 
что французский военный суд при
говорил вчера в Алжире 8 чело
век к смертной казни и одного к 
пожизненному заключению и ка
торжным работам. Все осужден
ные участвовали в национально- 
освободительной борьбе за незави
симость своей страны.

!) Было бы разумно воспользоваться всеми 
возможностями вести переговоры"

Заявление американского сенатора

которого будет вечно преследовать 
вас!», «Постарайтесь не падать в 
обморок!», «В  кинотеатре постоян
но дежурит медсестра с новейши
ми средствами для приведения в 
чувство!».

Одна из кинокомпаний отобрала 
несколько десятков наиболее на
сыщенных кровавыми сценами ки. 
нокартин, объединила их в серию 
«потрясающих фильмов» и начала 
распродавать для показа по теле
видению. Демонстрации фильмов 
этой серии предшествовала шум
ная рекламная кампания, также не 
обошедшаяся без крайних дикос
тей. В результате «предпринятых 
усилий» к прошлой неделе карти
ны из серии «потрясающие филь
мы» показывались в 90 городах 
С Ш А.

Американские телевизионные 
компании планируют дальнейшее 
расширение своей бурной деятель, 
ности по заполнению программ чу
довищами, убийцами, сумасшедши
ми маньяками. Уж е подготовлены 
к показу еще 52 фильма из серии 
«потрясающих».

6$:*:

НЬЮ -ЙОРК, 9 января. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент агент

ства Ассошиэйтед Пресс из Ва

шингтона. член сенатской комис

сии по иностранным делам Спарк- 
мэн призвал президента Эйзенхау
эра показать Советскому Союзу и 
всему миру, что «Соединенные 
Штаты всегда готовы вести пере
говоры о наших разногласиях».

Касаясь последнего заявления 
Даллеса в комиссии палаты пред
ставителей по иностранным делам 
о том, что сейчас переговоры с

русскими на высоком уровне были 
бы тщетными, Спаркмэн заметил, 
что «негативный подход ни к чему 
нас не приведет».

Отметив, что С Ш А  не следует 
отвергать последнее предложение 
СССР о совещании в верхах, а 
«противопоставить ему позитивное 
предложение», Спаркмэн сказал: 
«было бы разумно, если бы мы 
воспользовались всеми возможнос
тями вести переговоры, совещать
ся, договориться о сокращении во
оружений и урегулировании дру
гих проблем».

Рост безработицы в Англии

ЛОНДОН, 9 января. (ТАСС). В 
Англии отмечается неуклонный 
рост безработицы. Согласно дан
ным, опубликованным сегодня ми
нистерством труда, число безработ
ных в Англии на начало декабря 
1957 года достигло 371.246 чело
век, увеличившись за один только 
месяц (с 11 ноября по 9 декабря) 
на 21.500 человек.

Особенно серьезное положение 
создалось в Северной Ирландии,

где за месяц число безработных 
увеличилось на 2.500 человек и 
превышает 36.000 человек. Таким 
образом, в настоящее время 7,6 
процента трудоспособного населе
ния Северной Ирландии не имеет 
работы.

По данным английской печати 

наиболее резкое увеличение числа 

безработных имеет место в строи 

тельной промышленности.

Демократическая Республика Вьетнам. В результате аграрной 
реформы и движсн я за увеличение производства сельскохозяйст
венной продукции в настоящее время в стране созданы десятки ты
сяч постоянных и сезонных групп взаимопомощи. Кроме того, 
имеется несколько государственных хозяйств. Сейчас в провинциях, 
расположенных на левом берегу Красной реки, проходит осенний 
сбор риса. По предварительным подсчетам урожай в среднем со
ставит 8,5 центнера с одного мау (один мау равен 0,37 гектара).

На снимке- очистка и сушка риса на току государственного хо
зяйства Донг Кяо.

Фото Вьетнамского информационного агентства.

Спорт

Соревнуются сельские 
спортсмены

Рост преступности в Италии
РИ М , 9 января. (ТАСС). Гене, 

ральлый прокурор кассационного 
суда Италии Пафунди заявил вче
ра, что в 1957 году преступность 
в Италии возросла по сравнению 
с предыдущим годом.

Так, например, в 1957 году бы
ло зарегистрировано 197 тысяч 
краж (182 тысячи в 1956 году.). 
Число правонарушений морального 
характера увеличилось с 5.282 в 
1956 году до 5.747 в 1957 году.

МОЛЧАНОВО. (По телефону).
Здесь состоялась зимняя спарта
киада. В эстафетных гонках лыж
ников на 10 километров первенст
во завоевал коллектив Могочин
ской средней школы.

Особенно острая борьба развер
нулась между Мосалевым из кол
лектива Могочинской средней шко
лы, Суделевским (сплавная конто
ра) и представителем Могочинско- 
го лесозавода Шутовым. В упор
ной борьбе победу одержал неод
нократный чемпион района по лы
жам Ю. Мосалев.

Около 20 участников соревнова

ния выполнили нормы I I  и I I I  раз
рядов.

В соревновании по стрельбе пер. 
вое место с результатом 91 очко 
из 100 возможных занял рабочий 
Усть-Чулымской сплавной конто
ры Болозев.

В итоге двух дней борьбы пер
вое общее место завоевал коллек
тив Могочинской средней школы, 
который награжден переходящим 
призом и дипломом райкома физ
культуры и спорта. Всего в сорев
новании участвовало 12 коллекти
вов.

п. ПОПОВ.

К новому году молчановские 
ребята получили хороший по
дарок— большую, красиво ил
люминированную елку. Стоит 
она на площади в центре села. 
Вокруг елки — лесные доми
ки-терема, звери— герои ска
зок.

Построена большая ледяная 
горка с теремом наверху. А  на 
тереме — макет земного шара 
с вращающимся вокруг искус
ственным спутником.

В дни каникул не смолкал 
здесь веселый детский смех, с 
утра до вечера вокруг елки 
было много ребят.В . кинин.

Концерты самодеятельности в леспромхозах
ТЕГУЛЬДЕТ. (По телефону). На

днях в гостях у лесозаготовителей 

Тайгинского лесопункта Берегаев. 

ского леспромхоза побывал коллек

тив самодеятельности учителей и 

молодежи поселка Берегаево, руко

водимый тов. Рахманиной. В про

грамме концерта —  шуточные, ли

рические и современные песни со

ветских композиторов, художествен, 

ное чтение и пляски.

К лесозаготовителям Средне-Чу

лымского и Еуяновского леспром

хозов с концертной программой вы. 

ехала агитбригада районного Дома 

культуры.

Происшествие
Грабители арестованы
В один из декабрьских дней ве

чером, на улице Ванцетти 
(г. Томск) был ограблен и избит 
прохожий. Грабители арестованы. 
Это —  ранее судимый за попыт
ку к убийству Н. С. Лотов и 
А . П. Тюкалов, ранее судимый за 
кражи.

Скоро грабители предстанут 
перед судом.

П О Г О Д А
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 11 января ожидается малооб
лачная без осадков погода. Ветер 
северо-восточный. 3 — 7 метров в 
секунду, температура воздуха 35 
— 40 градусов мороза.

12 —  13 января: малооблачно, 
без осадков, ветер слабый, места
ми туман, температура воздуха 
ночью S7 — 42 градуса, днем — 
32 — 37 градусов мороза. (

Редактор В. А . К У З Ь М И Ч Е В .
Т Е А Т РТомский драматический театр имени В . П . Чкалова

11 января — «После разлуки».
12 января днем и вечером — «После разлуки».
Начало спектаклей: дневных —  

в 12 часов дня. вечерних — в 

8 часов вечера.

К И Н ОКинотеатр имени М . Горького
11 января —  новый цветной 

художественный фильм «Тихий 
Дон» (2-я серия). Сеансы: 9, 

11-15, 1-30, 3-45. 6, 8-15, 10-30. З ал  кинохроники 
11 января —  новый цветной 

художественный фильм — «П ленники Барсова ущ елья». Сеансы: 
10, 11-10, 12-20, 1-30, 2-40, 
3-50, 5, 6-10, 7-20, 8-30, 9-40, 
10-50.Кинотеатр имени И . Черных

11 января. Большой зал —  
«Тихий Дон» (2-я серия). Сеан
сы: 9, 11-10, 1-20, 3-30, 5-407- 50, 10. Малый зал —  «Любовь 
и слезы». Сеансы: 2-20, 4-20, 
6-10, 8-10, 10-15.

Для детей —  «Пленники Б ар сова ущ елья». Сеансы: 9-30, 
10-40, 11-50, 1.Клуб имени Сталина I I  января —  «Д ом , в котором
я живу». Сеансы: 3, 4-55, 6-50,
8- 45, 10-40.

Для детей —  «Дети партизана». Сеанс в 11 часов утра.

й ^ : Г " ' ' к р Н с н , гс/ зндмяПродолжается подписка на газету „Красное Знамя" на 1958 год.
Д о  2 5  я н в а р я  вы м ож ет е  

в ы п и с а т ь  г а з е т у  с р о к о м  
с 1 ф евраля до к о н ц а  года.В  связи с увеличением периодичности вы хода газеты (6 р аз в неделю вместо 5 раз) установлена подписная цена за газету 5 рублей в м есяц, на 11 м есяцев—  55 рублей.Подписка принимается во всех отделениях связи и [ отделах «С ою зп ечати ». |
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t Томская областная контора кинопрокатас 13 января вы пускает на экраны  кинотеатров киноповесть'

ЖЩ

Авторы сценария Е. Катерли,; И. Меттер.
Режиссер-постановщик —  А . Бергункер.

Композитор — О. Евлахов.

В р о л я х :

Николай — Л. Быков, Андрей —  И. Смоктуновский, 
Антонина —  К. Лучко, Яша Миловидов — Г. Юматов, 
Чумов —  Н. Рыбников, Люба Звонарева — Н. Дорошина, 
Нина —  Л. Шагалова, Столетов —  Б. Чирков, Валя На
заренко — М. Крепкогорская.

Производство киностудии «Ленфильм», 1957 г. :у.
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У61-йГ о с у д а р с т в е н н о г о  3% внутреннего выигрышного займаВ  тираже на десять разрядов займа разы гры вается:20 вы игры ш ей по 5 0 .0 0 0  р ублей ,50 вы игры ш ей по 2 5 .0 0 0  р убл ей ,250 вы игры ш ей по 1 0 .0 00 р ублей ,800 вы игры ш ей по 5 .0 0 0  рублей, по по 1 .0 0 0  р уб л ей , 4 0 0  р ублей .7000 вы игры ш ей 7 6 .8 8 0  выигрыш ейВсего 8 5 .8 0 0  вы игры ш ей на общ ую  сум м у 4 6 .5 0 2 .0 0 0  рублей.Облигации займа продаются и свободно покупаются сберегательными кассами.В  облигациях Государственного 3% внутреннего вы игры ш ного займ а удобно и выгодно хранить денежные сбереж ения.ПРИОБРЕТАЙТЕ ОБЛИГАЦИИ 3% ЗАЙМА!
У п р а в л ен и е  го с т р у д с б е р к а сс  

и го сн р ед и т а  Т о м ск о й  о б л а ст и .J
В Н И М А Н И Ю  Б И Б Л И О Т Е К  К О Л Х О З О В , М Т С ,П Р Е Д П Р И Я Т И И , О Р Г А Н И З А Ц И И  И  У Ч Е Б Н Ы Х  З А В Е Д Е Н И И !

Библиотечный коллектор облкниготорга приступил к за
ключению договоров на комплентованиегкниг на 1958 г.

Библиотечный коллектор производит комплектование поли
тической, сельскохозяйственной, технической, художественной 
и детской литературой всех библиотек области, снабжает биб
лиотеки библиотечной гехнккой.

Иногородним библиотекам высылает литературу почтовыми 
посылками по письменным заказам 

. .  Адрес бибколлектора: г. Томск, Базарная площадь. 14, те- 
Ц ле ф о н  32-70.___________________________________________________ 2 — 2 :

Контора Главбакалеи в 1958 году продает в неограниченном количестве следующие бакалейные товары:

А

Ч айны е и кофейные напитки Соевы е соуса Крупобобовы е концентраты Д етскую  м у к у  П анировочны е су хар и

Пш еничны е хлопьяГорчичны й порош окС о д у питьевуюС у х о е  фруктовое желеМ у к у  для кексовМ уссыК рем ы
Заказы направляйте по адресу: г. Томск, улица Крылова, 54-а, 

телефон 20-98 или 36-75.

%

I  теле 

B i i

Томскому лесному хозяйству 
требуется бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Загорная, 21. 2 —2

Утерянный переселенческий билет за №  286497, выданный от 10 ноября 1955 года на имя Д ементьева Александра Ивановича,
считать недействительным.(круглые еутки) —  4 2 .4 2 ,  редактора — 3 7 .3 7 , заместителя редактора —  5 1 .7 5 ,папгийноГжиани4— ’з*7~77V  ^  47-45.~вузов, школ в культуры —  4 2 .4 8 , сельского хозяйства —  3 7 .3 9 , промышленного — 3 7 .7 5 , отдела писем — 37партийной жизни —  а я . а  в  ч л .ч ч ,  пропаганды h i -ч о ,  вуаш ., и ,  _  5 2 .2 3 , бухгалтерии и отдела объявлений -  3 7 .3 6 . директора типографии -  3 7 .7 2 .А дрес редакция: гор. Томск, просп. им. Ленина, 13, телефоны: для справок ответ. секретаря — 31-19, секретариата — 4 2 .4 0 , отделов: ■ 38 в  3 1 .4 7 , отдела информации — 51-61, зам зав. 0 зда1ельстввм

*300122.
Г .  Гошек, типография № 2 «Красное Знам я». Тираж 82 тыс. экз. Заказ №  110.
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